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Ирина ВИКТОРОВА

Почему гонорары звезды 
взлетели до 50 миллионов 
рублей за концерт.

Надежда Кадышева со своим ансам-
блем «Золотое кольцо» плотно гастроли-
рует уже не одно десятилетие. Все эти 
годы у нее стабильная популярность, она 
без труда собирает полные залы во двор-
цах культуры. 

Вторая 
молодость 
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Украина предала своих бойцов 
дважды: послала их на убой 

и отказалась забирать 
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Читайте на стр. 4 �
На российско-украинской границе 

в Брянской области десятки рефрижераторов 
ждут, когда Украина заберет своих солдат.

Киев 
целенаправленно срывает 
обмен и телами, 
и тяжелоранеными 
пленными.

Николай МЫСИН

Байкеров в стране с 
каждым годом становится 
все больше, при этом осо-
бых преференций у них на 
дороге нет. Мотоциклисты 
делят дорогу на равных с 
автовладельцами и должны 
соблюдать те же правила. 
Единственное - они имеют 
право использовать между-
рядье, что позволяет «про-
шивать» пробки.

Но именно по этой при-
чине часто случаются ДТП. 
То сам байкер не рассчита-

ет боковой интервал до со-
седних машин, то водитель 
авто не посмотрит в зеркало 
заднего вида, перестраива-
ясь в другой ряд, и заденет 
мотоциклиста... Чтобы сни-
зить количество подобных 
аварий, Национальный ав-
томобильный союз (НАС) 
обратился в МВД с пред-
ложением разрешить пере-
движение на двухколесной 
технике по полосам обще-
ственного транспорта - так 
называемым выделенкам.

Можно, конечно, посмо-
треть и с другой стороны - а 

с чего это байкеры катают-
ся по междурядью? Пусть 
стоят вместе со всеми - и 
аварий не будет… Но тог-
да пробки станут только 
длиннее - жизнь это точно 
никому не облегчит.

В НАС надеются, что раз-
решение ездить по выде-
ленкам байкеры могут по-
лучить уже в этом сезоне.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

79-летний Эррол 
впервые прилетел 
в Москву - на «Форум 
будущего 2050».

Со сцены Маск-старший 
говорил о космосе: «Когда 
в 1957 году полетел совет-
ский спутник - это было не-
вероятно. Я наблюдал за не-
бом всю ночь!» Он заметил: 
освоение дальнего космоса 
будет невозможным до тех 
пор, пока ученые доскональ-
но не изучат «механизмы» 

гравитации. Теперь ясно, с 
чего началась одержимость 
сына: «У нас была семья тех-
нарей, мы вечно обсуждали 
создание электромобилей и 
все подобное».

Насчет конфликта Илона 
с Трампом Эррол ответил: 
«Перепалка преувеличена, 
они оба хотят одного: со-
кращения бюджетного де-
фицита».

Гораздо охотнее бывший 
инженер и бизнесмен делит-
ся впечатлениями от нашей 
страны (ранее он сравнивал 
Москву с Древним Римом): 

«Когда моя дочь хотела при-
лететь в Россию, ее пыта-
лись отговорить: «Тебя тут 
убьют». По мне, так это аб-
солютно неправильно!»

А президента Владимира 
Путина Эррол охарактери-
зовал как «впечатляющего 
человека», у которого стоит 
поучиться лидерским каче-
ствам.

Приволжье

Байкерам выделят 
выделенку

Папа у Маска силен 
в дипломатии
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Как спастись
Самара 98,2

Ижевск 107,6

Пермь 96,6

Нижний
Новгород 92,8 92,8

В Приволжье 
пришла 
жара

Читайте на стр. 9 �

Ал
ек

се
й 

СТ
ЕФ

АН
О

В

Эд
ва

рд
 Ч

ЕС
НО

КО
В

Основана в мае 1925 года 

3 945 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ

Вторник, 10 июня
№ 42 (27690)/2025 год



2 Картина дня: в верхах
Россия
www.kp.ru
 10.06.2025 

 ■ ПЕРЕМЕНЫ

Владимир Путин 
утвердил итоговую 
редакцию Стратегии 
развития Военно-
морского 
флота России 
на период 
до 2050 
года.

ВПЕРВЫЕ 
В ИСТОРИИ

Это первый подоб-
ный документ в исто-
рии страны. Он был подписан еще 30 
мая, рассказал помощник Президента 
РФ, председатель Морской коллегии 
России Николай Патрушев, и вот пре-
зидент его утвердил. Так что же такое 
«Стратегия развития военно-морского 
флота»? Почему она принята именно 
сейчас? Разбираемся.

Если говорить кратко, то Стратегия 
развития ВМФ - это взгляд в будущее 
нашего флота. Глубина этого будуще-
го - аж 25 лет. Планов на такую пер-
спективу еще не было. Обычно подоб-
ные программы рассчитаны на 5 - 7 лет.

Необходимость в разработке Страте-
гии развития вызвана тем, что многие 
державы (включая и так называемые 
недружественные) активно развивают 
свои военно-морские флоты и демон-
стрируют агрессивное «поведение» у 

морских и океанских берегов России, 
угрожают нашей безопасности.

Решение о подготовке Стратегии 
было принято еще в июле прошло-

го года на совещании в Кремле. 
По поручению президента Мино-
бороны подготовило ее проект, 
доработанный затем Морской 
коллегией РФ с учетом предло-
жений федеральных ведомств 

и организаций.

СУТЬ ДОКУМЕНТА
➥ В Стратегии содержится анализ 

развития военно-политической обста-
новки в мире, вариантов вероятного 
возникновения и характера вооружен-
ных конфликтов, потенциала ведущих 
военно-морских держав.

➥ Дана оценка текущего состояния 
и возможностей ВМФ с учетом опыта 
специальной военной операции.

➥ Сформулированы основные тре-
бования к будущему боевому составу 
флота, его основные задачи в мирное 
и военное время, а также механизмы, 
направленные на формирование пер-
спективного облика ВМФ.

➥ Определен будущий боевой состав 
флота, его основные задачи в мирное 
и военное время.

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ 
ВО ФЛОТЕ

В соответствии со Стратегией 
будет определен новый количе-
ственный и качественный состав 
надводных и подводных кораблей 
ВМФ России на всех   морских и 
океанских направлениях, уровень 
вооружений, укрепление системы 
базирования   всех флотов,   их бе-
реговой   обороны   и   оснащения 
самыми  современными средствами 
разведки  и  спасения, а  также под-
готовки   высокопрофессиональных 
кадров.

 Виктор БАРАНЕЦ,  

   полковник,   

   военный     

  обозреватель «КП»   

 ■ ЦИТАТА

Николай ПАТРУШЕВ, помощник 
Президента РФ, председатель 
Морской коллегии России

- Это еще раз подчеркивает, что развитие мощ-
ного и современного флота для Российского госу-
дарства находится в числе приоритетных задач. Не 
вдаваясь в детали, скажу, что позиции России как 
одной из величайших морских держав мира посте-
пенно восстанавливаются. Проводить такую работу 
невозможно без долгосрочного видения сценариев 
развития обстановки в Мировом океане, эволюции 
вызовов и угроз и, разумеется, без определения 
целей и задач, стоящих перед российским ВМФ.

Морская коллегия при прави-
тельстве Российской Федерации 
является постоянно действую-
щим координационным органом, 
обеспечивающим согласован-
ные действия федеральных 
органов исполнительной вла-
сти, органов исполнительной 
власти субъектов Российской 
Федерации и организаций в об-
ласти морской деятельности, 
судостроения и создания мор-
ской техники, а также в области 
изучения и освоения Мирового 
океана, Арктики и исследования 
Антарктики.

СПРАВКА «КП»

СКАЗАНО
«Смысл стратегии  - в развитии Военно-морского 

флота. И в развитии таким образом, чтобы этот про-
цесс отвечал современным реалиям. Технологии раз-
виваются, вы видите, характер боевых действий суще-
ственно меняется. Конечно, флот должен идти в ногу 
со временем. А растянутость по времени… Наверное, 
строительство новых кораблей - это очень трудоемкий 
процесс, растянутый по времени. И везде так, во всем 
мире. Поэтому, конечно, это очень такой, рассчитанный 
на долгую перспективу, план».

(Пресс-секретарь Президента 
России Дмитрий ПЕСКОВ.)

Андрей ЗОБОВ

ПОБОРОВ НЕ БУДЕТ
Первая - детский спорт. Министр 

отчитался: в России к спорту при-
общены 22 миллиона детей. Все ста-
новится доступнее: для участия в 
соревнованиях 1 мая отменены все 
стартовые взносы.

- Проблема поборов в детско-
юношеских школах до сих пор есть, 
будем откровенны, - признал Дегтя-
рев. - Восстановление социальной 
справедливости, по нашему мнению, 
потребует внесения изменений в за-
конодательство.

- На себя примеряем, - ответил глава 
государства Путин. - Сегодня я, на-
верное, если бы занимался спортом, 
вряд ли смог бы выполнить мастера 
спорта по самбо и мастера спорта по 
дзюдо. У моей семьи не было денег 
для того, чтобы платить за каждый 
шаг начинающего спортсмена!

Дегтярев пообещал, что проблема 
будет решена - совместно с правоохра-
нительными органами.

ВЕТЕРАН БУДЕТ ЧЕМПИОНОМ!
Вторая большая тема - спорт как 

реабилитация для раненых ветеранов. 

Министр доложил, что для них про-
водятся соревнования, оказывается 
вся необходимая помощь.

- Мы работаем вместе с фондом «За-
щитники Отечества», Паралимпий-
ским комитетом, ФМБА (Федераль-
ное медико-биологическое агентство. 
- Ред.). Там у нас четыре партнера. 
Подробно не буду на всех соревно-
ваниях останавливаться. По вашему 
поручению мы увеличили их число в 
разы, - заверил Дегтярев.

БУКМЕКЕРЫ ТОЖЕ ПЛАТЯТ
Третий вопрос - как тратятся день-

ги? И тут проблемы должно решить 
создание Российского спортивного 
фонда. Средства оттуда пойдут и де-

тям, и ветеранам, и олимпийцам. А 
деньгами его наполнят букмекеры.

- Фонд будет наполняться за счет 
отчислений от букмекерских ставок 
на зарубежные спортивные события. 
Отечественные мы не трогаем, что-

бы стимулировать зрелищность на-
ших лиг и федераций. По прошлому 
году общая сумма отчислений - 35 
миллиардов рублей, - привел цифры 
министр.

Дегтярев объяснил: фонд решили 
создать, увидев, что в 2024 году не все 
деньги дошли до адресатов. Теперь 
ситуация изменится в корне.

ПУСТЯТ ЛИ НА ОЛИМПИАДУ?
Четвертый вопрос, интересовавший 

президента, - большие соревнования, 
чтобы страна и спортсмены не стра-
дали из-за отстранения от мировых 
состязаний. Министр отчитался - идет 
работа по организации новых «Игр 
будущего», Игр БРИКС.

- Несмотря на давление, и на между-
народной арене есть успехи, - заметил 
Дегтярев. - В прошлом году наши ре-
бята и девушки завоевали 71 медаль, 
32 из них - золотые. Самым ярким 
событием стал чемпионат мира по 
плаванию в Будапеште. В этом году 
мы готовимся выступать на 28 чем-
пионатах мира, наши спортсмены по-
лучили допуск к отбору на Олимпиаду 
в Италии. Пока только по трем видам 
спорта, но этот процесс идет.

Владимир ПУТИН:

У моей семьи не было денег, чтобы платить 
за каждый шаг начинающего спортсмена!

ВМФ пойдет по плану
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На встрече с министром спорта Михаилом Дегтяревым 
Владимир Путин заметил, что, если бы в СССР нужно было 

платить взносы за участие в соревнованиях, он не стал 
бы мастером спорта. И поручил искоренить поборы.

Большой глаз министерства
Владимир Путин поручал, чтобы в этом году как минимум 55 процентов россиян 

занимались спортом. Дегтярев отрапортовал - перевыполнено. Правда точную циф-
ру не назвал - пока сложно подсчитать всех, кто занимается пробежками по утрам, 
катается на велосипеде, или подтягивается на турниках во дворе. Впрочем, скоро 
министерство будет знать, что вы упражнялись наверняка.

- Мы приобрели практически готовую систему «Мой спорт», цифровизация идет. 
Скоро мы увидим все - помогут машинное зрение, камеры, плюс приложение, - от-
читался Дегтярев. - Тогда статистика будет полной.

В понедельник глава 
государства встретился 

с министром спорта 
Михаилом Дегтяревым. 

Вместо привычного 
доклада российский 

лидер попросил доложить 
по четырем главным темам.
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Надежда Кадышева вдруг стала 
самой популярной исполнительницей 
у молодой аудитории, собирая стадионы 
(подробности - на стр. 1 и 11). И мы спросили:

О каких еще звездах 
прошлого стоит напомнить 
молодежи сегодня?
Елена ДРАПЕКО, 1-й зампред 
Комитета Госдумы по культуре:

- Вечен Иосиф Кобзон. Его репертуар и мастерство до-
стойны остаться в памяти. Работая в политике, он оставался 
большим артистом. Напоминать надо о Клавдии Шульженко. 
Я слышала ее последние концерты. Она говорила о главном - 
о любви. Каждая песня ее была как маленький спектакль.

Лев ЛЕЩЕНКО, народный артист России:
- Звездами являются конструкторы Королев, Челомей, Кур-

чатов. Великие звезды - строители великих гидростанций в 
Сибири. Брежнев - суперзвезда. Но есть и звездные творцы 
песен, на которых выросли поколения, - Пахмутова, Тухманов, 
Островский, Френкель, Фрадкин. А исполнители от Утесова до 
Пьехи - это все люди, которые могли бы стать безусловными 
примерами для будущих поколений.

Алексей ГЛЫЗИН, заслуженный артист России:
- Надо напоминать о тех, кто остался верен себе, своим 

принципам. Когда есть такие люди, как Кадышева, - это здо-
рово. Музыка у нее фолковая, и главное, что молодежь при-
ходит на ее концерты. Вспомните еще про прекрасную группу 
«Веселые ребята» - это вам, возможно, поднимет настроение.

Александр ГУРОВ,
генерал-лейтенант милиции в отставке:

- Клавдия Шульженко  - ее песни за душу хватали. Марк 
Бернес - безусловно. Кобзона я слышал живьем - он проби-
рал до печенок. Лидию Русланову надо поднимать. И песни 
Булата Окуджавы и Высоцкого. А еще - Людмила Зыкина. Их 
песни имели смысл и мелодию.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, шоумен:
- Принято троллить звезд прошлого. Говорят - они сбитые 

летчики. Твердят - на свалку истории их! Но послушайте Серегу 
Трофима вместе с Сарухановым, «Скрипка-лиса». Включите 
Яака Йоалу «Я тебя рисую», ну прислушайтесь! Посмотрите, 
как стадионы собирал Сережа Крылов, его «Девочка моя!». 
А Витя Салтыков? Ну и кто мог предположить, что так войдут 
новому поколению песни Надежды Кадышевой? Она молодец 
- у ее песен прекрасная народная основа, она цепляет.

Екатерина СЕМЕНОВА, певица, композитор, 
телеведущая:

- У кого силы есть работать, тем не надо «напоминать о 
себе». Завести толпу на стадионе или в клубе одного таланта 
мало - эту твою композицию надо раскрутить на популярных 
радиостанциях и в Сети.

Но это так недолговечно... Все на волне: взрыв - успех, откат, 
забвение. Давным-давно меня рвали на части, но всему свое 
время. Я не смогла это долго выдержать. А Надежда - молодец.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу группу 
ВКонтакте VK.COM/KPRU

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Евгений БЕЛЯКОВ

Итак, началось. На про-
шлой неделе Центробанк все 
же снизил ключевую ставку - с 
21 до 20% годовых. Этого жда-
ли очень долго. В последний 
раз ЦБ понижал ключевую 
ставку почти три года назад, 
в сентябре 2022-го (с 8% до 
7,5%). С тех пор ее значение 
шло только вверх. Все дело в 
высокой инфляции, которую 
ЦБ в последние годы и пытал-
ся обуздать.

Напомним, что ключевая 
ставка - один из главных ин-
струментов регулирования ро-
ста цен. По этой ставке Банк 
России кредитует коммерче-
ские банки. А значит, от ее зна-
чения напрямую зависят ставки 
и по депозитам (вкладам), и по 
кредитам в этих банках. И чем 
они выше, тем выгоднее сбе-
регать деньги на вкладах и по-
лучать с них хороший процент. 
И тем менее выгодно залезать 
в кредиты по баснословным 
ставкам. В итоге спрос в эко-
номике растет не так быстро, 
что в конечном итоге замедля-
ет инфляцию. На это и делают 
расчет в Центробанке. Но есть 
и обратная сторона - при высо-
кой ставке предприятиям все 
труднее получать кредиты на 
развитие бизнеса, производство 
товаров и услуг замедляется, 
деловая активность, а вслед за 
ней экономика падает.

ЗАМЕДЛЕНИЕ 
ИНФЛЯЦИИ

Главный вопрос - удалось 
ли ЦБ сбить инфляцию? По 
данным Центробанка - да. В 
годовом выражении она со-
ставляет сейчас 9,8%. В ЦБ 
считают, что по итогам года 
темпы роста цен могут упасть 
даже до 7% или 6%.

- Высокая ключевая став-
ка привела к существенному 
замедлению инфляции. Рост 
цен по-прежнему сильно раз-
личается по группам товаров 
и услуг, но все же у нас стало 
больше уверенности в устой-
чивости дезинфляционных 
процессов, - заявила председа-
тель ЦБ Эльвира Набиуллина. - 
При этом мы будем сохранять 
жесткие денежно-кредитные 
условия в течение длительного 

времени. Это требуется для 
устойчивого возвращения 
инфляции к цели.

МОЖЕТ, ОПУСТИТЬ 
ЕЩЕ СИЛЬНЕЕ?

Есть факторы, кото-
рые смущают ЦБ и экспертов. 
И не позволяют снижать став-
ку сильнее и быстрее. Глав-
ный из них - инфляционные 
ожидания населения. Вот они 
пока не хотят устойчиво сни-
жаться. По последним дан-
ным опросов, они составляют 
13,4%. То есть, по ощущениям 
опрошенных, в ближайший 
год цены могут вырасти имен-

но на эту величину. И исходя из 
этих ощущений, люди обычно 
принимают финансовые реше-
ния. Поэтому, по мнению ЦБ, 
ключевая ставка должна быть 
не только выше реальной ин-
фляции, но и выше инфляци-
онных ожиданий. Только тогда 
она будет работать.

- Инфляционные ожида-
ния формируются в зависи-
мости от того, как меняются 
фактические цены на товары, 
которые люди чаще покупа-
ют, - объяснила Эльвира На-
биуллина. - Они не покупают 
каждый день телевизоры или 
смартфоны, которые сейчас 
дешевеют. Люди каждый день 
покупают продовольственные 
товары, а они дорожают более 
высокими темпами. При этом 
люди с небольшими доходами 
сильнее страдают от высокой 
инфляции. Потому что у них 
доля расходов на продоволь-
ствие больше. Единственный 
способ защитить наиболее 
уязвимых граждан от инфля-
ции - это замедлить рост цен 
в стране. Кстати, нынешняя 
продуктовая инфляция была 
вызвана в том числе плохим 
урожаем прошлого года. В 
этом году ситуация чуть лучше. 
Это сдержит динамику цен.

Кроме инфляционных ожи-
даний на решения ЦБ влияет 
и геополитика. Санкции тоже 
прямо или косвенно влияют на 
стоимость товаров и услуг. Но 
если ничего кардинально не из-
менится, в 2026 году инфляция 
должна опуститься до 4%. Таков 
прогноз экспертов Центробан-
ка. Следующее заседание ЦБ 
назначено на 25 июля.

Картина дня: общество

Как это 
повлияет 

на экономику.

• По депозитам 19 - 20
• По ипотеке 25 - 26 
• По кредитам 33 - 35
    наличными 
• По кредитным картам 39 - 40
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НАГЛЯДНО

По данным ЦБ РФ, 
сервиса «Финуслуги» 
и ДОМ.РФ на конец 
мая 2025 г.

КАКИЕ СЕЙЧАС 
СТАВКИ В БАНКАХ

% 
годовых

Ключевая ставка 
потеряла процент

Банки уже научились предугадывать решения ЦБ - ставки по 
вкладам стали падать заранее. И эта тенденция, скорее всего, 
станет устойчивой. Так было в 2022 году, когда доходность де-
позитов с рекордных тогда 22 - 23% годовых за полгода упала 
до 6 - 8%. Сейчас скорость снижения будет не такой высокой, 
но вольготно жить на высокие проценты у обладателей сбе-
режений уже не получится.

Поэтому стратегия выглядит следующей:
● Наибольшую долю свободных денег можно держать на 

вкладах. Ставки по ним пока хорошие.
● Часть средств можно потихоньку перекладывать на фон-

довый рынок. Снижение ключевой ставки - позитив для биз-
неса. А это с большой вероятностью может привести к росту 
котировок (но это не точно).

● Присматриваться к новым кредитам пока рано - ставки еще 
высоки. Но при их снижении могут появиться возможности 
для рефинансирования уже существующих долгов - следите за 
предложениями банков.

Что с вкладами 
и кредитами?

ВОПРОС - РЕБРОМ

ЗВЕЗДЫ
Лолита рассказала 

о заветном желании 
Жанны Фриске

НАУКА
У кошек нашли 

«ген мурлыканья»
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Александр ГРИШИН

Сначала их послали 
на убой, а теперь 
отказались забирать 
их тела.

МЕДИНСКИЙ 
СТАВИТ НА ВИД

Поначалу в это не хотелось 
верить: Украина целенаправ-
ленно срывает обмен телами 
погибших. Как заявил депу-
тат Верховной рады Украины 
Артем Дмитрук, обмен со-
рвали по личному распоря-
жению Зеленского:

- Вы понимаете уровень 
гнили и извращения, до 
которого дошел режим? - 
возмутился украинский 
нардеп. - Они отказались за-
бирать тела погибших укра-
инских солдат!

Официальную точку зре-
ния на ситуацию озвучил 
глава российской делегации 
на переговорах с Украиной 
Владимир Мединский:

- Российская сторона в 
точном соответствии с до-
говоренностями 6 июня при-
ступила к реализации гума-
нитарной акции по передаче 
Украине более 6 тысяч тел 
погибших военнослужащих 
ВСУ, а также по обмену 
ранеными и тяжелоболь-
ными военнопленными и 
военнопленными младше 
25 лет. Первая партия замо-
роженных тел солдат ВСУ в 
количестве 1212 прибыла в 
рефрижераторах в район об-
мена. Остальные - на подхо-
де, - сообщил он. - Кроме то-
го, Украине передан первый 
список из 640 военноплен-
ных категорий «раненые, тя-
желобольные и молодежь» 
с тем, чтобы начать обмен. 
Контактная группа Минобо-
роны РФ находится на гра-
нице с Украиной.

- Украинская сторона не-

ожиданно перенесла на нео-
пределенный срок и приемку 
тел, и обмен военнопленны-
ми. Группа их переговор-
щиков почему-то даже не 
прибыла на место обмена. 
Причины называются раз-
ные и довольно странные, - 
недоумевает Мединский и 
обращается к украинской 
стороне. - Призываем Киев 
четко соблюдать график и все 
достигнутые договоренно-
сти, немедленно приступить 
к обмену.

ДЕНЕЖНЫЙ ИНТЕРЕС
Почему Киев совершает та-

кие предательские действия 
по отношению к своим же? 
Многих из них заарканили 

и заломали на улицах укра-
инских городов, насильно 
мобилизовали, бросили на 
гибель, а сейчас еще и не 
хотят забирать их тела, что-
бы семьи могли похоронить 
отцов, мужей и сыновей по-
человечески.

Ведь Зеленский таким 
образом совершает по от-
ношению к павшим сооте-
чественникам двойное пре-
дательство.

Есть экзотическая причи-
на: день обмена тел совпал с 
«праздником» в Киеве - глав-
ным на Украине гей-парадом 
(в России международное 
движение ЛГБТ решением 
суда признано экстремист-
ским и запрещено). Возмож-
но, Зеленский не захотел 
портить настроение укра-
инским извращенцам авто-
колонной с трупами в фурах? 
Но если серьезно, плевать хо-
тел украинский фюрер и на 

трупы, и на геев, и на пока 
еще живых.

Деньги - вот в чем его ин-
терес. Его жаба душит вы-
платить от 60 до 90 млрд гри-
вен семьям погибших. И он 
скорее даст всем погибшим 
сгнить настолько, чтобы да-
же экспертиза ДНК уже не 
смогла ничего определить.

А еще, осуществляя об-
мен телами, Зеленский по-
нимает, что вся его ложь 
про минимальные потери 
ВСУ и якобы гигантское ко-
личество погибших у рос-
сийской группировки, ко-
торой он кормил Украину 
на протяжении последних 
лет, вскроется и лопнет, 
как гнойный пузырь. Ведь 
у Украины нет даже срав-
нимого количества погиб-
ших российских солдат, не 
то чтобы равного.

И это покажет украинцам, 
как все обстоит на самом деле.

Картина дня: незалежный обман

Пляски 
на гробах
Александр КОЦ

Зеленский отказался 
принимать тела 
сограждан из страха.

Мы несколько дней гадали, как 
Киев будет пытаться отпетлять от 
выплат семьям погибших солдат 
и офицеров ВСУ, тела которых 
российская сторона привезла 
на пункт встречи. Приводили в 
пример украинское законодатель-
ство, в котором есть масса огра-
ничений на компенсации. Ссыла-
лись даже на упоротого, который 
третьим глазом заглянул в Россию 
и узрел, что опознаны, по «его 
данным», только 15 - 20 процен-
тов «двухсотых».

Но все оказалось гораздо про-
ще и примитивнее.

«Прибыла первая партия тел 
военнослужащих ВСУ, подлежа-
щих обмену, - сообщает в точке 
встречи ответственный за обмен 
генерал-лейтенант Зорин. - Мы 
привезли 1212 тел. К отправке го-
товятся еще несколько эшелонов. 
К нашему сожалению, украинская 
сторона не явилась и перенесла 
срок обмена телами на неопреде-
ленный срок».

Зеленский тупо отказывается 
принимать тела своих сограждан. 
Кошка бросила котят, нехай лю-
бляться як хочуть. Нет тела - нет 
дела. А значит, не надо разби-
раться в каждом конкретном слу-
чае - достойна ли семья погибшего 
выплат или нет.

Конечно, рано или поздно укра-
инская сторона своих мертвых 
заберет. Не будут же вываливать 
трупы из рефрижераторов в се-
рой зоне?

Но почему Киев тянет?
Говорят, морги незалежной пе-

реполнены и физически не могут 
принять новые тела.

Предполагают, на Банковой под-
считывают, в какую именно сумму 
украинскому бюджету обойдет-
ся выплата компенсаций семьям 
погибших. А также сколько этих 
средств можно по-быстрому 
освоить.

Не исключено, что в Киеве гото-
вят очередную провокацию, что-
бы создать в медиапространстве 
шум, под который можно будет 
по-тихому обменяться телами.

Ну чтобы обыватель не задавал 
вопроса: а почему наших погиб-
ших так много?
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Рефрижераторы с телами погибших бойцов ВСУ 
в брянском приграничье смогли осмотреть журналисты 

наших и зарубежных СМИ. 
Вот только украинская сторона к останкам своих солдат 

интереса почему-то не проявила...

Украина предала
своих бойцов дважды

Официальный представитель МИД России Мария Захарова за-
далась вопросом о ситуации с обменом телами: «Это личное решение 
Зеленского - не забирать тела украинцев или кто-то из натовцев запретил?»

По словам дипломата, Киеву не нужны их сограждане:
- Нет такого народа или этноса в мире, чтобы отказывались предать земле 

своих воинов. Но есть киевский режим, который исповедует человеконена-
вистническую идеологию и совершает геноцид своего собственного народа.

Захарова также опубликовала заявление Героя России, генерала Алексан-
дра Зорина, который сообщил: Россия ждет официального подтверждения 
от Украины, что передача тел военных состоится, а российские поезда с 
останками бойцов ВСУ начинают движение к границе.

 ■ СКАЗАНО!

«Украина не подтвердила проведение обмена 
сегодня (в воскресенье. - Ред.) и перенесла его на 
неопределенный срок... Мы готовы вернуть более 
шести тысяч тел партиями».

(Начальник ГУ Генштаба ВС РФ генерал-
лейтенант Александр ЗОРИН.)

ВЗГЛЯД 
С 6-го ЭТАЖА

Забирать запретили из НАТО?
Официальный представитель МИД России Мария Захарова за-

ОФИЦИАЛЬНО

Александр ГАМОВ

Пресс-секретарь Президента 
России объяснил 
политобозревателю «КП» позицию 
России по отказу Украины 
принимать своих погибших солдат.

- Не собирается ли российская сторона 
обратиться к международным организа-
циям для решения проблемы?

- Пока об этом не идет речь, - заявил Песков. - Была договорен-
ность на двустороннем уровне, и сначала нужно понять, отказыва-
ется ли Украина от выполнения этих договоренностей.

ЧТО ЕЩЕ СКАЗАЛ ПЕСКОВ
 ✓ Российская Федерация придерживается тех договоренностей 

[по обмену], которые были достигнуты в Стамбуле. И всегда вы-
полняет договоренности, которые достигнуты. Чего не скажешь об 
украинской стороне. Российская сторона сохраняет свою готов-
ность реализовывать эти договоренности.

 ✓ Наши специалисты находятся у границы, на месте предполагав-
шейся передачи. Мы готовы выполнять. Дождемся начала недели, 
посмотрим, как будет эволюционировать позиция украинской 
стороны.

Наши специалисты у границы - 
готовы отдавать тела

 ■ ОФИЦИАЛЬНО
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Анна ФЕДОРОВА

Инженер отдела охраны 
окружающей среды 
АО «КНПЗ» Надежда Лызина 
признана победительницей 
регионального конкурса 
«ЭкоЛидер» в номинации 
«Энтузиаст». 

Надежду Лызину на Куйбышевском 
нефтеперерабатывающем заводе зна-
ют все. И как добросовестного эко-
лога, который бдительно следит за 
соблюдением природоохранных норм 
на производстве, и как бессменного 
организатора волонтерских акций. 
Коллеги уверены: Надежда достойна 
звания «ЭкоЛидер» на все 100!

ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР
На Куйбышевском НПЗ Надеж-

да Лызина трудится уже 22 года. В 
2003 году выпускница Самарского 
государственного технического уни-
верситета пришла на предприятие 
лаборантом химического анализа в 
экологическую лабораторию. Вско-
ре молодого специалиста заметили и 
назначили инженером в отдел эколо-
гической безопасности. 

- Я начинала с рабочей должности 
и, можно сказать, прошла все сту-
пеньки в своей профессии, - улыба-
ется эколог. 

А еще Надежда стала основателем 
заводского волонтерского движения, 
которое сегодня объединяет более 
половины сотрудников предприятия. 
Поначалу в экологических акциях 
участвовали единицы, потом - де-
сятки людей. Сегодня заводской от-
ряд защитников природы - это сотни 

волонтеров, готовых в любой момент 
поддержать любую полезную инициа-
тиву. Надежда Лызина выступает и 
как организатор, и как бессменный 
участник акций. Нефтяники устраи-
вают субботники по уборке городских 
территорий и речных берегов, бла-
гоустраивают родники и выпускают 
мальков, сажают деревья в куйбы-
шевском районе и лесах Самарской 
области, собирают и сдают макула-
туру и пластик. Желающих помочь 
природе на заводе так много, что во-

лонтеров «премируют» поездкой на 
ту или иную акцию. 

- На многие мероприятия мы бе-
рем с собой детей, - говорит Надежда 
Лызина. - Меня, например, всегда 
сопровождают сын и дочь - мы вме-
сте сажаем деревья, убираем леса от 
мусора в ходе экологических забегов.

Благодаря такому воспитанию и 
личному примеру Яна, дочь Надеж-
ды Лызиной, решила, как мама, стать 
экологом - уже закончила первый 
курс Самарского политеха. Десяти-

летний Дмитрий тоже радеет за охра-
ну окружающей среды: на заводском 
конкурсе «Энергия талантов», кроме 
рисунка, представил в оригинальном 
жанре стихотворение на экологичес-
кую тему.

- Мы стараемся прививать эколо-
гические привычки друзьям и сосе-
дям, - говорит заводчанка. - В нашем 
подъезде всегда стоит контейнер для 
батареек, который я потом отношу на 
завод для правильной утилизации. А 
друзей учим сортировать мусор - втя-
гиваются незаметно для себя.

ДВИЖЕНИЕ РАСТЕТ
Кстати, воспитанием своих соб-

ственных детей Надежда не ограни-
чивается. Вместе с молодыми спе-
циалистами завода она проводит 
интерактивные уроки в школах и 
детских садах Куйбышевского райо-
на Самары. Детям рассказывают о 
раздельном сборе мусора, учат выса-
живать деревья и цветы, показывают, 
как работает экологический мони-
торинг. «Мы привозим мобильный 
пост с оборудованием, - рассказывает 
Надежда. - Лаборанты демонстриру-
ют, как проводятся исследования, и 
объясняют, зачем это нужно. Инфор-
мация адаптирована для детей, и мы 
видим, как им это интересно». 

Надежда Лызина уверена, что во-
лонтерство - это зов души: «Его не-
возможно навязать. Если человек 
внутренне готов, он сам захочет участ-
вовать». А раз примкнув к рядам до-
бровольцев, уже не свернешь, ведь 
волонтеры сразу видят реальный ре-
зультат своей работы: чистые берега 
и скверы, новые деревья. Мотивация 
«железная»! 

Елена ЧЕЧЕНИНА

Как управляющая 
компания преобразила 
самарский двор.

НЕ КРАСОТА, А ОПАСНЫЙ 
МУСОР

В самарском дворе на про-
спекте Металлургов, 
23 появилась новая 
великолепная клумба. 
Ее высадили предста-
вители управляющей 
компании «Коммунре-
сурс» вместе с жите-
лями дома.

- Эта идея появилась 
после субботника, ко-
торый мы проводили в 
апреле. Тогда мы вывез-
ли отсюда более 40 ста-
рых покрышек. Знаете, 
жители некоторых дво-
ров делают из них свое-
го рода инсталляции в 
форме лебедей, цветов 
и тому подобного. Это, 
с одной стороны, отра-
жает стремление людей 
украшать место, где они живут. 
А с другой - по правилам содер-
жания придомовых территорий, 
отслужившие покрышки нельзя 
складировать во дворах: это ток-
сичные отходы 4-го класса опас-
ности, которые нужно вывозить и 
утилизировать особым образом, 
им не место там, где гуляют лю-

ди, дети и животные. Мы со всех 
дворов, которые находятся на на-
шем обслуживании, стараемся 
убирать этот опасный хлам. Но, 
учитывая желание жителей двора 
видеть красоту, мы вместе со стар-
шими по дому приняли решение 
обустроить здесь цветник, - рас-
сказал «Комсомольской правде» 

директор управляющей компании 
«Коммунресурс» Леонид Пугачев.

КАКАЯ КРАСОТА!
Как видно на фото, еще неде-

лю назад в этой части дворовой 
территории был густо заросший 
газон, на котором росло несколь-
ко деревьев. А хотелось и ухожен-

ности, и эстетики. Для разработки 
действительно красивого и совре-
менного проекта клумбы пригла-
сили ландшафтного дизайнера.

- Мы сохранили существующие 
деревья - они служат опорными 
точками для клумбы - и вписали 
в нее новые многолетние цветы 
и кустарники так, чтобы газон ра-

довал глаз своим 
многоцветьем до 
поздней осени. 
Новые растения 
неприхотливые, 
за ними легко уха-
живать: в первый 
год они главным 
образом требуют 
регулярного поли-
ва, - поделилась 
арт-директор и 
ландшафтный 
дизайнер студии 
ландшафтного 
дизайна «АРХИ-
ТЕКТУРА ЛАНД-
ШАФТА» Оксана 
Попова. - Мы ис-
пользовали ку-
старник дерен 

белый (он красив даже зимой 
благодаря тому, что его ветви 
приобретают красноватый цвет), 
гортензию древовидную. Основ-
ную часть газона займут спирея 
березолистная, котовник Фассена, 
ирис сибирский, шалфей дубрав-
ный, а также мы аккуратно пере-
садим растущие здесь лилейники.

БОЛЬШЕ ЦВЕТОВ!
Посадку клумбы управляющая 

компания превратила в уютный 
праздник двора. На него пригла-
сили юных артистов образцового 
детского эстрадного ансамбля 
«Смайл», которые порадовали 
своими песнями. 

А затем коммунальщики и жи-
тели взялись за лопаты, чтобы 
бережно и аккуратно, по ука-
заниям специалиста, посадить 
растения. 

- Вот так ходишь по другим дво-
рам, увидишь красоту - душа ра-
дуется. Понимаешь, что за этим 
стоит труд. Теперь и у нас так 
же будет, - похвалила старшая 
по дому Валентина Баннова. - Я 
сама по образованию агроном, 
у меня есть дача, я ухаживаю 
за цветами на газоне у своего 
подъезда, буду присматривать 
и за этими. 

Управляющая компания «Ком-
мунресурс» планирует и дальше 
заниматься озеленением дворов 
домов, которые находятся у них 
на обслуживании. 

- Мы каждый год высаживаем 
цветы и деревья в нашем жилфон-
де. Формируем заявки от жителей 
и обеспечиваем их рассадой. Толь-
ко в этом году передали около 6 
тысяч петуний, порядка 100 кустов 
декоративного крыжовника, не-
сколько десятков саженцев лип, 
сосен и рябины, которые выса-
дили вместе с горожанами. Видя 
каждый день красоту, созданную 
своими руками, они активнее вклю-
чаются в этот процесс, ухаживают 
за растениями, сажают сами, - по-
делился Леонид Пугачев. 

Высадку цветов отметили со-
вместным чаепитием со сладос-
тями и выращенной кем-то из жи-
телей двора клубникой. 

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

Цветы вместо «лебедей»

Коммунальщики сажали цветы вместе с жителями.

В завершение хорошего дела - совместное чаепитие.
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Ведущая за собой

Надежда Лызина - бессменный организатор 
и участник заводских экологических акций.
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Елена ОДИНЦОВА

Средняя зарплата 
в стране 
приблизилась 
к сотне тысяч 
рублей. 
Но большинство 
россиян 
считают, что их 
материальное 
положение почти 
не изменилось. 
Почему?

97 645 рублей в месяц - 
такой была средняя зар-
плата в стране в начале 
весны. Это свежие данные 
Росстата. И это абсолют-
ный рекорд - таких высоких 
зарплат у нас еще никогда 
не было. Прирост за год - 
примерно на 11%, в про-
шлом марте было в сред-
нем 87 740 рублей. Да и 
вообще, еще немного  - и 
среднестатистический рос-
сиянин будет зарабатывать 
больше сотни. 

Тут принято кричать 

«Ура!». Что и сделают мно-
гие из нас. Но не все. По-
тому что, как показывают 
данные Фонда «Обществен-
ное мнение», в мае только 
10% россиян отметили, что 
за последние месяцы их 
материальное положение 
улучшилось. А 22% заяви-
ли, что оно ухудшилось. 
Большинство же не заме-
чает практически никаких 
изменений (см. «Только 
цифры»).

Как же это получается, 
что зарплаты растут семи-
мильными шагами, а каждо-
му пятому сейчас кажется, 
что он стал жить хуже?

- Заработная плата у 
нас растет неравномер-
но в различных отраслях. 
Есть отрасли, которые вы-
ступают в этом процессе 

передовиками, а есть - где 
зарплата увеличивается 
более медленными тем-
пами. И понятно, что там 
у работников ощущения 
совсем другие в плане их 
материального положе-
ния, - объясняет профес-
сор Финансового уни-
верситета Александр 
Сафонов.

Как известно, зарплаты 
сейчас быстро растут в 
доставке, оборонке, про-
изводстве. А кто же «в от-
стающих»?

- В бюджетной сфере нет 
возможности увеличивать 
зарплату такими темпами, 
как в некоторых других 
структурах, - говорит Сафо-
нов. - Индексация там идет, 
как правило, на уровне ин-
фляции или чуть выше.

Есть и еще один мо-
мент  - на субъективные 
ощущения, улучшилось 
или ухудшилось материаль-
ное положение, влияет не 
инфляция «по Росстату», 
который оценивает ее по 
очень широкому кругу то-
варов и услуг. А подоро-
жание того, без чего кон-
кретная семья не может 
прожить.

- Для семьи с достатком 
чуть выше уровня бедности 
(те, у кого он ниже, впра-
ве получать меры соцпод-
держки.  - Ред.) подоро-
жание любых продуктов, 
базовой одежды, услуг 
ЖКХ заметнее, чем для 
«среднестатистического 
россиянина»,  - объясняет 
эксперт. - Поскольку этим 
семьям сложно «оптимизи-
ровать» свою потребитель-
скую корзину  - она и так 
самая базовая и дешевая.

Потому и возникают та-
кие расхождения между 
официальными цифрами и 
ощущениями конкретных 
людей.

Жизнь и кошелек
 ■ ДЕРЖИ КАРМАН ШИРЕ

Сто посеешь, 
сто и пожнешь

ТОЛЬКО ЦИФРЫТак растет 
средняя 
зарплата в России

рублей 
в месяц

• Практически   67%
не изменилось
• Ухудшилось за последние  22%
несколько месяцев  
• Улучшилось за последние  10%
несколько месяцев  
• Затруднились  1%
ответить 

Янв. 2024 Апр. 2024 Июль 2024 Окт. 2024 Янв. 2025 Март 2025

Данные: Росстат.
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А так россияне 
оценивают 
свое материальное 
положение

От сумы да шаурмы 
не зарекайся
Елена ОДИНЦОВА

Почему самая 
популярная уличная 
еда подорожала 
почти на 40% за год.

Как увидела эту но-
вость, чуть шаурмой не 
подавилась: оказывает-
ся, за год она подоро-
жала на 39%! Таковы ре-
зультаты исследования 
компании Quick Resto. 
Если год назад донер-
кебаб в среднем по стра-
не стоил 269 рублей, то 
нынче - 374.

«Ничего подобного, в 
ларьке за моим домом 
Ашот во-о-от такую 
классную шаурму за 
250 рублей продает!» - 
поспорит с этими циф-
рами читатель. И будет 
по-своему прав. Но ана-
литики тоже цифры бра-
ли не с потолка: они учи-
тывали шаурму разного 
веса, с разными пропор-
циями ингредиентов, 
а еще в исследовании 
участвовали заведения 

очень разного уровня - 
от уличных киосков до 
ресторанов.

Но все равно остается 
вопрос: с чего это такой 
рост цены? Тем более 
что изучали эксперты 
шаурму (а также шавер-
му - в зависимости от ре-
гиона) самого простого 
и классического состава: 
курица, овощи и соус в 
лаваше.

- Цены в общепите 
больше зависят не от 
стоимости исходного 
сырья, а от других фак-
торов. Например, от ро-
ста затрат на зарплаты 
сотрудников, на аренду 
помещения, - объяснил 
нам председатель прав-
ления Конфедерации 
обществ потребителей 
Дмитрий Янин.

А теперь считаем вме-
сте с экспертами. Зар-

платы изготовителей 
этой самой шаурмы в 
зависимости от региона 
и конкретной точки за 
год выросли на 17 - 27%. 
Плюс логистика, плюс 
аренда… Ну и ингреди-
енты, конечно. Да, от-
пускные цены на курицу 
для бизнеса за год даже 
снизились (-3,8%). Не 
слишком подорожал и 
соус (+4,6%). А вот все 
остальное серьезно по-
дорожало. Круче всего - 
капуста (почти на 40%) 
и лаваш (на 36% с лиш-
ним). Тогда как в среднем 
цены в стране за год вы-
росли примерно на 10%.

При этом, как утверж-
дают аналитики, спрос 
на шаурму растет. За год 
ее продажи выросли на 
28%. Потому продавцы и 
повышают цену, не стес-
няясь: все равно купят.

Индекс окрошки 
вырос на 14%: 

почему дорожает 
самое популярное 

летнее блюдо?
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а Главный 
секрет блюда - 

мастерство 
поваров! 
Видимо, 
поэтому 

зарплаты у них 
за год выросли 
на четверть...
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Рузалия ХАКИМУЛЛИНА

Сейчас она проходит 
обучение.

Машинистом электропоезда ка-
занского метро впервые станет 
женщина. Речь идет о Гузалие 
Шакировой. Об этом сообщили 
в пресс-службе МУП «Метроэлек-
тротранс».

В настоящее время курсант про-
ходит поездную практику, по окон-
чании которой ее ждут экзамены. 
После их сдачи она приступит к 

работе. Уточняется, что столица 
Татарстана станет четвертым го-
родом в России, где электропоезд 
в метрополитене ведут женщины.

Девушки-машинисты уже поя-
вились в московском, питерском 
и самарском метрополитенах. С 
2021 года для женщин стала до-
ступна профессия «машиниста 
электропоезда» в метрополитене.

Кстати, на сайте госзакупок поя-
вился очередной тендер на строи-
тельство первого участка второй 
линии метро в Казани. В этот раз 
на эти цели направят еще 1,9 

миллиарда рублей. Деньги посту-
пят из бюджета Татарстана. Речь 
идет о подготовительных работах, 
обустройстве туннелей, железно-
дорожного пути и искусственных 
конструкций.

Картина дня: Приволжье

Ольга СЕРГЕЕВА

Но и без дождей регионы 
не останутся.

Температура выше нормы на 
5 - 8 градусов - прогнозы погоды 
безжалостны к жителям приволж-
ских регионов. Синоптики обеща-
ют +26… +34 на короткой рабочей 
неделе - в большинстве регионов 
жара задержится и на праздники. 
Но в некоторых движение воздуш-
ных потоков приведет к тому, что 
на фоне высоких температур будут 
грозы и ветер - это касается, в част-
ности, Перми.

В Самарской области также ждут 
дожди - но местами, по области. В 
воскресенье температура опустится 
до +22 градусов, в остальные дни 
будет жарко - до +30. В Казани еще 
прохладнее - до +23 градусов на не-
деле, также возможен дождь.

В Оренбурге никаких дождей, 
погода солнечная - до +32 граду-
сов. В Уфе тоже жарко: +29… +32, 
редкие дожди. 

В Нижнем Новгороде аномаль-
ную жару, наоборот, меняет похо-
лодание. Столбики термометров 
опустятся до +21 градуса. 

- Со вторника с прохождением 
холодного атмосферного фронта 
начнется понижение температуры 
воздуха. Со среды по пятницу тем-
пература воздуха в дневные часы 
будет колебаться от +21 до +23 гра-
дусов, а ночью - от +10 до +14 гра-
дусов, - сказала начальник отдела 
метеопрогнозов Нижегородского 
гидрометцентра Ольга Мокеева.

Жару в разных регионах встре-
чают одинаково. В выходные лю-
ди массово ринулись на пляжи и 
к водоемам. При этом официаль-
но зоны отдыха у воды открыты 
далеко не везде. В Самаре со-
общили, что пляжи откроют 12 
июня, но спасатели у воды уже 
дежурят. В Нижнем Новгоро-
де пляжи уже работают, но на 
шести из них, как выяснилось, 
вода не соответствует санитар-
ным нормам. Этими данными 
поделился Роспотребнадзор. Ве-
домство осуществило 830 лабора-
торных исследований воды и по-
чвы на пляжах региона. Проверка 
охватила санитарно-химические, 
микробиологические, вирусоло-
гические и паразитологические 
показатели.

Елена ТРЕТЬЯКОВА

Игроки лиги передали 
ребятам хоккейную 
атрибутику со своими 
автографами.

Президент Феде-
рации хоккея Перм-
ского края Алексей 
Чикунов привез по-
дарки для юных 
пермяков от име-
нитых игроков 
НХЛ.

- На прошлой 
неделе я посе-
тил игры серии 
плей-офф Кубка 
Стэнли и увиделся 
с русскими звездами 
НХЛ, которые прослав-
ляют отечественную 
хоккейную школу за 
океаном и доказывают 
свое превосходство в 
самой конкурентной 
лиге мира, - рассказал Алексей Ми-
хайлович. - После матча «Каролины 
Харрикейнз» и «Флориды Пантерз» 
мне удалось пообщаться с Андреем 
Свечниковым, Дмитрием Орловым и 
Александром Никишиным.

Александр Никишин даже запи-
сал специальное видеообращение 
для юных пермских хоккеистов, в 
котором пожелал им успехов в лю-
бимой игре. Но это не единственный 

подарок, который получат 
пермские ребята. Рус-

ские игроки «Кароли-
ны Харрикейнз», а 
также хоккеисты 
из «Эдмонтон Ой-
лерз» и «Даллас 
Старз» Василий 
Подколзин, Илья 
Любушкин и Ев-
гений Дадонов 
подписали фир-
менную атрибутику 

своих команд. 
Сейчас в Прика-

мье хоккеем занима-
ются более 5 тысяч 
детей. Ежегодно Фе-
дерация хоккея про-
водит конкурс «Как 
я провел лето». Он 
проходит «ВКонтак-

те». Новый конкурс начнется на 
следующей неделе. Ребята поде-
лятся своими летними историями, 
за самые интересные они получат 
хоккейную атрибутику с автогра-
фами звезд.

Екатерина 
МАРКЕЛОВА

Аферисты 
представились 
сотрудниками 
госорганов.

В Нижнем Новгороде 
28-летний слесарь пере-
вел мошенникам более 
2,5 миллиона рублей. Об 
этом сообщила пресс-

служба ГУ МВД России 
по Нижегородской об-
ласти.

Аферист по телефону 
представился сотрудни-
ком госорганов. Он со-
общил нижегородцу о по-
пытке похищения денег с 
его банковских счетов. 
Мошенник убедил мужчи-
ну, что для предотвраще-
ния финансовых махина-
ций жертве необходимо 

взять кредит и перевести 
свои сбережения на яко-
бы безопасный счет.

В результате действий 
злоумышленника ниже-
городец потерял более 
2,2 миллиона рублей кре-
дитных средств и более 
400 тысяч рублей личных 
сбережений. По факту 
мошенничества возбуж-
дено уголовное дело.

Полиция напоминает 

о необходимости со-
блюдать бдительность 
при звонках с незнако-
мых номеров. Если мо-
шенники пытаются со-
общить о сомнительных 
банковских операциях, 
рекомендуется завер-
шить разговор и само-
стоятельно обратиться в 
службу поддержки банка 
для уточнения информа-
ции.

 ■ БДИ!

Клещи 
разбушевались

Жителям Приволжья рекомендуют быть очень 
внимательными на природе. В Татарстане, напри-
мер, посчитали, что в этом году клещи кусают 
людей в полтора раза чаще, чем годом раньше. 
По информации ведомства, зафиксированы пер-
вые случаи заболеваний после укусов опасных 
паразитов. С марта 4,7 тысячи татарстанцев обра-
тились за медицинской помощью из-за этого. Это 
в полтора раза превышает среднемноголетние 
показатели. Зафиксированы два подтвержденных 
случая клещевого боррелиоза и энцефалита у 
жителя Нижнекамска и татарстанца, который 
находился в Башкирии. Десять подтвержденных 
случаев иксодового клещевого боррелиоза за-
регистрировано в Нижегородской области в этом 
сезоне, один из которых выявлен у 11-летнего 
ребенка.

Все это происходит на фоне раннего прихода 
весны. Жителей просят на природе пользоваться 
репеллентами, правильно одеваться и вниматель-
но осматривать себя и друг друга после прогулок. 

Ольга АХМАДУЛЛИНА

У девушек уже даже 
не было сил кричать.

Жара, хорошее настроение, 
а прохладные воды Урала так 
и манят окунуться. Именно так 
и поступили две жительницы 
Оренбурга. Об инциденте 7 июня 
рассказали в региональном 
МЧС.

Девушки 23 и 25 лет сняли 
верхнюю одежду и подошли к 
реке. Сначала аккуратно зашли 

в воду по щиколотку. Приятно 
освежает. Решив, что темпе-
ратура Урала комфортная, обе 
зашли дальше. Ничто не пред-
вещало беды.

Однако вскоре у первой, 
а после и у второй девушки 
кончились силы, и они начали 
тонуть. Борясь с водной стихи-
ей, оренбурженки уже начали 
отчаиваться попасть на берег 
живыми. Даже на крик сил не 
осталось. Но им несказанно 
повезло.

В этот момент мимо проходи-

ли полицейские. Стражи право-
порядка заметили барахтаю-
щихся в реке людей и кинулись 
им на помощь.

Одна за другой горожанки 
были спасены. Обеих осмо-
трели медики скорой помощи. 
Они отделались испугом и пред-
упреждением от спасителей.

Между тем в Оренбуржье с 
начала 2025 года произошло 
12 происшествий на воде. По 
данным регионального МЧС, по-
гибли 11 человек, в том числе 
трое детей.
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Оренбургские полицейские 
спасли тонувших девушек

В Приволжье ждут 
аномальную жару

СОВЕТ К МЕСТУ
КАК ПЕРЕЖИТЬ ЖАРУ?

✔ Пейте не менее 2,5 л воды еже-

дневно, включая натуральные соки 

и компоты.
✔ Избегайте активных прогулок 

в пик солнечной активности (12:00 

- 16:00).
✔ Используйте солнцезащитные 

средства с SPF не ниже 30 и головные 

уборы с широкими полями.

✔ Проветривайте помещения 

рано утром и поздно вечером, 

установите вентиляторы или кон-

диционеры.

 ■ ИЗ МИРА СПОРТА

 ■ ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Пермские хоккеисты получили 
подарок от звезд НХЛ

ЧЕТВЕРТАЯ ЛАСТОЧКА

Слесарь из Нижнего Новгорода лишился 
2,5 миллиона рублей из-за мошенников

В Казани появится женщина-машинист

Президент 
Федерации хоккея 

Пермского края 
Алексей Чикунов 
и игрок команды 
НХЛ «Каролина 
Харрикейнз».
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Медведи 
проснулись и уже 
вовсю выходят 
к людям: какие 
советы реально 
помогут избежать 
нападения.

Медведи окончатель-
но проснулись, окреп-
ли, вступили в период 
размножения и потяну-
лись к людям - причем 
не только в Сибири и на 
Дальнем Востоке, но и 
в Центральной России. 
Новости летят со всех 
сторон одна за другой. 
«Медведь ходит вокруг 
детского лагеря», «Каж-
дый день приходит к ре-
ке на водопой»... - это 
Кузбасс. «У нас медве-
жьи следы на кладбище, 
будьте осторожнее!» - 
Х а н т ы - М а н с и й с к . 
«Некрупный молодой 
мишка, килограммов 
50 - 70, был от нас ме-
трах в четырех», - ве-
лосипедисты передают 
с окраины Пензы. «По 
всем бакам прошарил, 
пакеты с едой достал и 
ушел», - комментируют 
видео жители Межгорья 
в Башкирии. «Смотри-
те, это же медвежонок 
там идет, прямо по ас-
фальту у нас в студенче-
ском городке», - кадры 
из Перми. В Дагестане 
и вовсе развернули спа-

сательную операцию: 
там огромный медведь 
упал в бетонный котло-
ван и не мог выбраться, 
скользя лапами по сте-
нам. Ему скинули лест-
ницу - к счастью, с хра-
брыми спасателями все 
нормально, их хищник 
не тронул.

- В последнее вре-
мя на медведей стали 

меньше охотиться. Ни 
их мясо, ни шкура осо-
бо не ценятся, исчез 
спрос на лапы и желчь, 
поэтому численность 
хищников растет, - 
рассказывает главный 
научный сотрудник Ла-
боратории поведения и 
поведенческой экологии 
млекопитающих Леонид  
Баскин.

Кричите, пойте, 
ругайтесь,  
но замертво  
не падайте

Так как же защититься 
от хищника в лесу? Осо-
бенно если нет ружья, 
ведь часто жертва-
ми таких столкно-
вений становятся 
грибники, обычные 
туристы. В Сети 
разлетается мил-
лион советов: 
упадите и при-
творитесь мерт-
вым, нападайте 
первым, смотри-
те хищнику в гла-
за, громко ругай-
тесь и брызгайте в 
морду перцовым бал-
лончиком. Что реально 
работает?

- Не сходить с тури-
стической тропы, - го-
ворит сотрудник науч-
ного отдела заповедника 
«Вишерский» Сергей Зи-
мин. - Но если увидел 
зверя, спокойно отхо-
дишь в сторону - пусть 
он идет своей дорогой.

- Не трогай зверя, и 
он тебя не тронет, - со-
глашается охотник из 
Иркутской области Вя-
чеслав Самсонов. - Ес-
ли медведь уже на вас 
нападает, выход толь-
ко один - валить его и 
желательно сразу. Ни 
баллончик, ни шокер 
не справятся с этой за-
дачей: медведь в лесу - 
это не увалень на цепи 
на заправке, который с 
колесом играет, он в сто 
раз быстрее и сильнее 
человека. Шокером его 
только разозлите. Мерт-
вым прикидываться то-
же нет смысла, не слы-
шал я ни одной такой 
истории - наверное, не-
кому рассказывать.

Самый действенный 

совет: идешь в лес, пой, 
кричи и будь гром-
ким. Хищники про-
сто не захотят с вами 
встретиться.

- Мы как-то ходили 
толпой за орехами, и 
парень, который боялся 
медведя, все время орал 
песни. Не можете сами - 
возьмите колонку, пусть 
поет. Я много раз видел 
медведей издалека, но 
к источнику шума они 
не приближаются. Бу-
дут избегать встречи с 
человеком - мы им то-
же опасны, - рассказы-
вает охотник Базыр из 
Улан-Удэ. - И еще совет 
рыбакам: если медведь 
вышел к вам на берег, то 
ни в коем случае нель-
зя, чтобы он увидел, как 
рыба бьется на крючке. 
Лучше сразу режьте ле-

ску, за добычей он пой-
дет даже к человеку.

- Чтобы заранее от-
пугнуть медведя, можно 
привязать сверху рюк-
зака или корзины ко-
телок, эмалированную 
кружку или ложку. Эти 
штуки будут брякать во 
время ходьбы, издавая 
металлический звук, не 
характерный для леса. В 
крайнем случае - шур-

шать полиэтиленовы-
ми пакетами, - делится 
Сергей Зимин. - Я как-
то вышел на поляну, а 
там медведь тушу лося 
рвал. Чтобы отвлечь 
зверя, я бросил в его 
сторону рюкзак, потом 
куртку. Он отвлекся на 
посторонние предметы, 
и я ушел.

В лес возьмите 
свисток  
и ручной факел

Боятся мишки не 
только звука, но и ог-
ня. Поэтому специали-
сты советуют: во время 
ночевки надо оставлять 
возле палаток горящий 
костер, разумеется, под 
присмотром дежурного. 

Если все же мишка 
оказался где-то побли-
зости, постарайтесь не 
подпустить его слишком 

близко. Лезть на де-
рево - не лучший ва-
риант. Медведи это 

тоже умеют. А еще 
ни в коем случае 
не убегать.

- Замереть, сде-
лать вид, что ты 
большой, раски-
нуть руки, если 
есть рюкзак, под-

нять его над голо-
вой. Также нужно 

громко и уверен-
но что-нибудь сказать. 
Главное, дать понять 
медведю, что вы може-
те быть для него опас-
ны. Зверь подслеповат, 
они заходят «под ветер», 
чтобы прочуять ваш за-
пах. Как правило, эти 
подходы заканчивают-
ся тем, что медведь бы-
стро удаляется, поняв, 
что перед ним человек, - 
говорит генеральный ди-
ректор центра «Амурский 
тигр» Сергей Арамилев.
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Осторожно, звери!

Не бегите, отойдите:

Как спастись  
от медведя.  
Вам не надо? 
А вдруг? 

• Все, что издает шум: трещотки, 
колонку, свисток, клаксоны,
• ручной факел - фальшфейер.
Что не работает:
• газовые и перцовые баллончики,
  • электрошокер,
      • лазанье по деревьям,
           • советы притвориться 
                              мертвым.
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БДИ! ЧТО ВЗЯТЬ 
С СОБОЙ 
В ЛЕС, ЧТОБЫ 
ЗАЩИТИТЬСЯ 
ОТ МЕДВЕДЯ

А ВОТ ЕЩЕ БЫЛ СЛУЧАЙ

«Нелегал»
Бурый медведь переплыл реку Амур со стороны Рос-

сии в Китай. Кадры сняли рыбаки, затем в китайских 
новостных агентствах появились сообщения, что ко-
солапый доплыл до заповедника Тайпингоу. Местных 
жителей попросили быть осторожными. Сергей Кол-
чин, научный сотрудник из Института водных и 
экологических проблем ДВО РАН, объяснил, что 
хищники могут мигрировать на другие территории для 
поиска пары, в период размножения. Чаще всего потом 
взрослые особи возвращаются на свою территорию.

Ольга АФАНАСЬЕВА, Елена ТРЕТЬЯКОВА  
(«КП» - Пермь»), Полина КЛИМЕНКОВА  

(«КП» - Красноярск»), Екатерина МАКСИМОВА  
(«КП» - Дальний Восток»).

• Красноярский край 27,3 тыс. особей
• Камчатка 25 тыс. особей
• Хабаровский край  24,6 тыс. особей
• Иркутская область 22,4 тыс. особей
• Якутия 20 тыс. особей
• Архангельская область 18 тыс. особей
• Магаданская область 17 565 особей
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Данные Минприроды за 2024 год. 

Где больше 
всего медведей 
в России?
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Окончание. 
Начало < стр. 1

Добрую половину концерта 
зрители - а это люди старшего 
возраста - аплодируют стоя.

Так было до 2023 года, ког-
да песни «Золотого кольца» 
открыли для себя молодые 
блогеры. Они стали массово 
выкладывать в соцсети, преи-
мущественно в TikTok, роли-
ки, где танцуют под «Плывет 
веночек» Кадышевой. Эти ви-
део стали набирать миллионы 
просмотров.

Подобное происходило 
и раньше: тиктокеры то рас-
копают «Мой мармеладный» 
Кати Лель, то «На заре» груп-
пы «Альянс». Потом интерес 
шел на спад - гиперактивные 
меломаны находили что-то 
еще. Но не в этот раз.

РОЖДЕНИЕ СВЕРХНОВОЙ
Влюбившись в «Плывет 

веночек», блогеры брались 
за другие песни Надежды 
Кадышевой. А потом... стали 
скупать билеты на ее концер-
ты. Молодежь, скачущая под 
«Течет ручей», как будто на 
сцене группа «Битлз», - обыч-
ное дело. Дошло до того, что 
старые поклонники не успе-
вают приобрести билеты.

На седьмом десятке Кады-
шева становится стадионной 
певицей. На 20 июня следую-
щего года анонсирован концерт 
в «Лужниках», вмещающих во 
время шоу 75 тыс. зрителей 
(на события такого масштаба 
билеты поступают в продажу 
загодя). Хорошие места - по 
15 тыс. руб. На самом верху 
трибуны - по 2 тыс. руб.

Это самая престижная пло-
щадка для российского му-
зыканта. Собрать «Лужники» 
могут считаные единицы - на-
пример, Сергей Жуков, Баста, 
Леонид Агутин. Для сравне-
ния: дико популярная Диана 
Арбенина выступила на днях 
на куда более скромной «ЛУ-
КОЙЛ Арене» (44 тыс. зри-
телей), а Анна Asti спела на 
«ВТБ Арене» (26 тыс. зрите-
лей). 

БИЗНЕС-МОДЕЛЬ МЕНЯЛИ 
НА ХОДУ

К взрывному интересу ко-
манда Кадышевой поначалу 
отнеслась скептически: мол, 
пошумят и забудут. А когда 
оказалось, что волна накры-
вает «Золотое кольцо» с новой 
силой (зимой и весной билеты 
на концерты разобрали за па-
ру недель), решили действо-
вать решительно. Руководят 
бизнес-процессом главные 
мужчины в жизни Кадыше-
вой: создатель ансамбля «Зо-

лотое кольцо», композитор 
Александр Костюк (муж на-
родной артистки, который 
и написал большинство хитов) 
и директор Григорий Костюк 
(сын Надежды Никитичны 
и Александра Григорьевича, 
в паре номеров концерта он 
выходит петь с мамой под ее 
фамилией и вместе с ней яв-
ляется совладельцем театра 
«Золотое кольцо» на севере 
Москвы). Был составлен но-
вый график - добавили по вто-
рому концерту там, где билеты 
продались моментально. Ста-
ли бронировать спортивные 
арены.

Летом у «Золотого кольца» 
ожидаются аншлаги в реги-
онах. Так, в июне народная 
артистка споет в Казани на 
площадке «Татнефть Арена». 
Минимальная стоимость би-
летов - 3200 руб. Проданы 

почти все 10-тысячные три-
буны и танцпол, остались 
единичные места. Гонорары 
артистов за стадионные кон-
церты в регионах стартуют от 
20 млн руб.

На июль в Питере почти 
продан Ледовый дворец (би-
леты от 3 до 8 тыс. руб.). По-
хожая ситуация в других круп-
ных городах. На сентябрьские 
концерты продажи начались 
недавно, но, судя по всему, 
и там будут полные залы. 
Остаются в графике Кады-
шевой и стандартные для ее 
прошлой жизни площадки 
на 4 - 5 тыс. зрителей. В этом 
случае средний гонорар кол-
лектива за концерт составит 
3 млн руб. Стало дико модно 
приглашать пе-
вицу на частные 
мероприятия. 
Ценник зависит 

от места проведения и даты. 
Средний гонорар за корпора-
тив - 8 млн руб.

УСИЛИЛИ ОХРАНУ
У «Золотого кольца» бы-

товой гастрольный райдер, 
стандартный для популярного 
артиста: бизнес-класс 
определенной ави-
акомпании или 
купе в СВ при 
передвижении 
на поезде; пере-
движение по го-
роду на иномарке 
не старше трех лет 
с некурящим водите-
лем; люкс в отеле 5 звезд; 
вода, молоко и фрукты в гри-
мерку. Никаких деликатесов 

и алкоголя.
Правда, из-

менились тре-
бования по 
организации 
охраны, так 
как весной 
после концер-
та в Иванове 
одна зритель-
ница выско-
чила на сце-
ну и повисла 
на шее звез-
ды. Теперь 
на концерты 
требуют се-
кьюрити.

ПЛЯШУТ ДАЖЕ ФИФЫ
Жена и директор народного 

артиста Евгения Петросяна 
обожает модные выставки, 
театральные постановки, 
демонстрируя рафиниро-
ванный вкус. Но и Татьяну 
Брухунову захватила «кады-
шевомания». На днях она 
рванула с подружками в Ниж-
ний Новгород отмечать день 
рождения одной из них. Ре-
стораны и прогулки совме-
стили с походом на концерт 
Кадышевой - плясали все. 

За концерт певица испол-
няет 19 - 20 песен. Плейлист 
выглядит обычно так: «Коро-
бейники», «Я зову тебя Роди-
на», «Ах, судьба моя, судьба», 
«Я встретил розу», «Виновата 
ли я», «Зачем это лето», «Ва-
ренька», «Без обратного биле-
та», «Все уже когда-то было», 
«Течет ручей», «Балалайка», 
«Ворожи не ворожи», «Ши-
рока река», «Черное море», 

«Небо пополам», «Снег 
летит», «Серд-

це нельзя обма-
нуть», «Плывет 
веночек». На бис 
идут «Течет ру-
чей» и «Плывет 

веночек».
Ксения Бороди-

на рассказала, что 
хотела пригласить Ка-

дышеву выступить на своей 
свадьбе с Николаем Сердю-
ковым. Но это оказалось те-
леведущей... не по карману! 

- Честно могу сказать, я 
очень хотела Кадышеву. Но 
она… вот ругаться нельзя: нет 
слов, какая дорогая! - пожа-
ловалась невеста.

Провести досуг душевно за-
хотелось и нам. Увы, на мо-
сковские концерты Кадыше-
вой осталось лишь несколько 
«мест с ограниченной види-
мостью».

Ирина ВИКТОРОВА.
Кто из певцов смог бы стать 

звездой для современной 
молодежи - в «Вопросе дня» 

< стр. 3.

Портрет явления 

ВОПРОС - РЕБРОМ!

Так в чем ее феномен?
Да кто ж его знает! В медиаэпоху тысячи факторов складываются опреде-

ленным образом, рождая то мем, то информационный вирус, то повальную 
моду. Но есть одна догадка.

Классические «народники» преподносят фольклор как преданье старины 
глубокой, как музейную ценность. А мы ведь с вами за прялками вечерами 
не поем и хороводы на праздник не водим. Тогда как «Золотое кольцо» 
производит очень простую поп-музыку, которая опирается и на протяжные 
народные напевы, и на традицию советской интимной лирики («Огней так 
много золотых...» тоже есть в репертуаре Кадышевой).

Александр Костюк сочиняет то, что легко назвать и китчем, и новой на-
родной песней. Он подбирает ключик к подсознанию, вскрывая потаенную 
коробочку русской души. И вот ты, серьезный человек, вдруг тоже затя-
гиваешь: «Постучалась в дом боль незваная. Вот она, любовь окаянная!» 
И поэты-песенники, конечно, молодцы - конкретно эта строчка из хита «Ши-
рока река» на слова Евгения Муравьева.

Антонина ВЕТКИНА.
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Молоденькой певицей она выступала 
в русском народном стиле. А теперь 

Надежда Никитична - настоящая неофолк-дива.

Все люди как люди…
А Надежда Кадышева - 
суперзвезда!

«Золотое кольцо» - семейное дело: муж 
Александр Костюк (фото справа) сочиняет 
хиты, играет баянные партии. А сын Гриша 

стал сценическим партнером мамы. 

КСТАТИ
Как рассказали 

«КП» эксперты из инду-
стрии развлечений, стандарт-
ный гонорар за стадионный 
концерт популярного арти-

ста в Москве стартует 
от 50 млн руб.
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ
«Пусть ребята поют русские песни, вдох-новляются ими. Это здорово, что не только я их исполняю. Значит, Россия возрождает-ся! Значит, у нас всех хорошее будущее!»

(Надежда КАДЫШЕВА - о неожиданной популярности среди 
молодежи.)
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Владислав КАЗАНЦЕВ

Родители ребенка 
поблагодарили юного героя, 
а потом о подвиге парня 
рассказала пресс-служба МВД.

Все случилось 5 июня. В этот день 
Данил встретился со своей девушкой 
Камилой, и вместе они направились 
по дворам в сторону городской аллеи. 
Вдруг подросток бросил взгляд на жи-
лой дом по Юбилейному проспекту и 
заметил, что на третьем этаже с подо-
конника свисает маленький ребенок. 
Малышка из последних сил держалась 
на одних только пальчиках. Не думая 
ни секунды, Данил побежал к дому.

- Я быстренько сумку скинул и по-
бежал примерно в то место, куда он 
должен был упасть - туда же ринулись 
еще две прохожие женщины. Я под-
бежал, руки вытянул, и в этот самый 
момент ребенок упал. На руки ко мне 
приземлился, но из-за большой ско-
рости падения вывалился и ударился 
немного. Но, к счастью, его скорость 
удалось замедлить и избежать трагедии, 
- рассказал Данил.

После падения ребенок начал пла-
кать, а оказавшиеся поблизости стали 
его успокаивать. Данил тем временем 
вызвал скорую помощь.

Девушка Данила Камила тоже без 

дела не стояла. Парень дал ей универ-
сальный ключ от домофона, чтобы 
она достучалась до взрослых, которые 
могли находиться в квартире, откуда 
выпала девочка. Как оказалось, в до-
ме была ее мама: женщина недавно 
вернулась с ночной смены на работе 
и уснула. Тогда-то ребенок и полез на 
подоконник (в квартире, к слову, был 
еще и ее 5-летний сын). Камила разбу-
дила женщину, и та в состоянии между 
спросонья и паники бросилась вниз, к 
дочке. Сама подруга Данила осталась в 
квартире следить за старшим ребенком.

- Женщина была в шоке и панике, - 
вспоминает Данил. - Не понимала, что 
делать и как все случилось. Выходила из 
дома - заходила обратно. Скорая при-
ехала быстро - минут за пять. Ребенок 
уехал вместе с мамой. А я поднялся к 
своей девушке - и вместе мы сидели в 
этой квартире, прибрались там немного 
и следили за старшим ребенком. Через 
полчаса-час приехал отец детей, и они 
заменили уже нас.

Сейчас упавшая из окна девочка все 
еще находится в городской больнице, 
но ее жизни ничто не угрожает. Врачи 
оценивают ее состояние как удовлетво-
рительное. Сотрудники МВД вынесли 
родителям ребенка предостережение 
из-за того, что его оставили в опас-
ности.

Мать малышки не сразу узнала, кто 

ее спас, - в панике было совсем 
не до этого. Некоторое время 
спустя она узнала о Даниле и 
написала ему слова благо-
дарности.

- Спасибо вам за 
все. Я рада, что такие 
люди, как вы, есть 
на Земле. Сколько 
б «спасибо» ни го-
ворила - этого будет 
недостаточно, - на-
писала женщина.

По словам Данила, 
родители им гордятся 
- узнав о его поступке, 
даже пустили слезу. Не 
сдержались они от теп- 
лых слов в адрес сына и 
в беседе с «КП» - Уфа».

- Мы очень рады, что он 
оказался в нужное вре-
мя и там, где надо было. 
Думаем, что сам Бог по-
слал его в нужном направлении. И мы 
очень рады, что ему удалось поймать 
и смягчить падение ребенка - думаем, 
другой на месте нашего сына поступил 
бы так же. Дай Бог поправиться скорее 
ребенку, а родителям ребенка - прий-
ти в себя. Мы очень гордимся своими 
сыновьями. У нас их трое, Данил млад-
шенький. И все они у нас молодцы и 
справедливые: всегда протянут руку 

помощи. Мы гордимся ими, - передали 
родители Данила.

В этом году Данил окончил девя-
тый класс, в школе учится на «4» и «5».  
Увлекается спортом: играет в волейбол, 
баскетбол, занимается бегом. Сейчас 
юный герой сдает выпускные экзамены 
и планирует поступить в машинострои- 
тельный колледж. С будущей профес-
сией парень пока не определился: «Ку-
да возьмут, туда возьмут», - смеется он.

Данил с папой Рафаэлем и мамой Еленой.
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Ирина СИНЕГУБОВА

Он поможет 13-летней девочке 
с разной длиной ног.

Произведенный в Самаре уникальный раздвижной эндо-
протез впервые установили ребенку за рубежом. Опера-
цию выполнили в Узбекистане 13-летней девочке с разной 
длиной ног. Разработка СамГМУ будет расти вместе с ней, 
так как может удлиняться без дополнительных операци-
онных вмешательств.

О болезни семья девочки узнала в 2019 году. После 
этого ей пришлось пережить четыре курса химиотерапии. 
В 2021 году за границей было проведено эндопротези-
рование, во время которого поставили «нерастущий» эн-
допротез. Он не может изменять длину и подстраиваться 
под рост ребенка.

 «Пришел момент, когда дочь выросла и одна ножка 
стала короче другой. Мы долго думали, куда обращаться, 
и нашли эту клинику. Директор центра осмотрела нас и 
дала надежду, что поможет. Мы очень ждали эту операцию. 
Теперь мой ребенок сможет жить полноценной жизнью, 
расти вместе с этим протезом. И ножки у нее будут ров-
ные. Мы стали первыми в Средней Азии, кому поставили 
растущий эндопротез», - рассказала мама девочки.

В операции участвовал и специалист из Самары - ди-
ректор НИИ бионики и персонифицированной медицины 
СамГМУ, врач-онколог Андрей Николаенко. Хирургическое 
вмешательство длилось три часа.

В Самаре была разработана вся конструкция эндо-
протеза, в том числе магнитный редуктор, который рас-
кручивается внешним магнитным полем и раздвигает 
штифт внутри протеза. Так происходит телескопическое 
увеличение длины компонента эндопротеза. Раньше такие 
имплантаты изготавливали только зарубежные компании.

Дарья ЩЕРБИНИНА

Алиса Скребцова 
победила  
в кулинарном шоу 
«Молодые ножи».

21-летняя повар из Пер-
ми Алиса Скребцова стала 
победительницей популяр-
ного телешоу «Молодые 
ножи», ведущим которого 
выступил известный кули-
нар Константин Ивлев. Лю-
бовь к кулинарии у Алисы 
зародилась еще в детстве. 
Она вспоминает, как по-
могала маме готовить и с 
увлечением эксперименти-
ровала на кухне, смешивая 
казалось бы несовмести-
мые ингредиенты.

Съемки шоу прошли осе-
нью 2024 года в Москве, 
но выпуск в эфир вышел 
лишь 4 июня 2025-го. В 
проекте участвуют шесть 
поваров, и каждый этап 
превращается в настоя-
щее испытание.

На первом этапе девуш-
ке предстояло приготовить 
классическую гурьевскую 
кашу - с заданием она 
справилась на отлично. 
Шеф Ивлев даже при-
знался, что каша Алисы 
получилась вкуснее, чем 
у него самого. 

Второй этап стал для 
Алисы настоящим вызо-
вом. Участникам предло-
жили приготовить бургер 

без классических ингре-
диентов. Пермячка приго-
товила «бургер» из двух 
тостов, куриного филе, 
сыра и овощей. На вид 
блюдо получилось весьма 
аппетитным, однако Ивлев 
нашел в нем недостатки: 
«Сложно представить, 

как его можно съесть, он 
очень большой и даже не 
помещается мне в рот. 
Кроме того, котлета вы-
шла, мягко говоря, ника-
кой, вкуса вообще нет», 
- грозно проговорил шеф.

- Я понимала, что не 
раскрылась на все 100%. 

Было обидно. Когда шеф 
начал выставлять баллы, я 
буквально ловила каждое 
его движение - настолько 
сильно переживала, - де-
лится Алиса.

В заключительном эта-
пе участникам пришлось 
готовить блюдо для звезд-
ного гостя. В этой серии 
им стала актриса театра и 
кино Анна Уколова. Вместе 
с шефом Ивлевым она оце-
нила старания финалис- 
тов.

- Я готовила ложное ри-
зотто из спаржи с кревет-
ками, манговым соусом и 
карамболой. У меня полу-
чилось достаточно экзо-
тическое блюдо. Судьи 
начали пробовать мое 
творение, и тут я букваль-
но перестала дышать... 
Секунды ожидания рас-
тянулись на часы в моей 
голове... - вспоминает пер-
мячка.

Алиса призналась, что 
Анна показалась ей очень 
теплой и открытой. Ее сло-
ва поддержки были неве-
роятно приятными. 

- Объявление победите-
лей было тревожным и од-
новременно очень радост-
ным моментом съемок. 
Когда ведущий произнес 
мою фамилию, меня про-
сто затрясло от радости. 
Это был момент, который 
я запомню на всю жизнь, 
- говорит Алиса.

 ■ ПРОРЫВ

Самарский раздвижной 
эндопротез впервые 
установили ребенку 
за границей

Подросток из Башкирии спас упавшую 
из окна 2-летнюю девочку

ЗНАЙ НАШИХ!

21-летняя пермячка 
удивила страну 
ложным ризотто

Девушка очень волновалась, когда члены 
жюри пробовали ее финальное блюдо.
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Николай ГЕРАСИМОВ 

Из всех книжных фести-
валей, которые проводятся в 
Москве, «Красная площадь» - 
наверное, самый симпатичный. 
Хотя бы потому, что прово-
дится не в закрытом помеще-
нии, а на свежем воздухе и на 
одной из самых красивых пло-
щадей мира. Да и время года 
- лето, и прямо во время фе-
стиваля можно получить свою 
дозу витамина D из солнечных 
лучей. Да и вход на фестиваль 
бесплатный...

«Красная площадь», как 
обычно, привлекла тысячи мо-
сквичей. Рассказываем о самых 
интересных ее событиях.

95 «ТОМОВ АДА»
Одна из самых интерес-

ных книг фестиваля вы-
шла в издательстве «Ком-
сомольская правда», и мы 
по-настоящему ею гордим-
ся. Это расследование Алек-
сандра Рогозы «Фишер. По 
следу зверя» 18+, расска-
зывающее о безжалостном 
маньяке Сергее Головкине 
(1959 - 1996), Фишер - его 
прозвище.

Он стал героем одного из 
самых популярных россий-
ских сериалов последних 
лет, и читатели часто зада-
ют вопрос: чем отличается 
от этого сериала книга? От-
вет - всем. 

Сериал - художественное 
произведение, полное до-
мыслов и фантазии, а книга 
на 100 процентов основана 
на документах. 

Про Фишера писали и 
раньше, и книги выдава-
лись за документальные, но 
подчас авторов можно бы-
ло поймать на откровенной 
лжи. А Саша Рогоза отвечает 
буквально за каждое слово. 
Ему пришлось изучить 95 то-
мов уголовного дела Сергея 
Головкина, которые называ-
ют «книгами ада», - и это не 
преувеличение.

- Еще два месяца - и ме-
ня пришлось бы отправлять 
в больницу, - рассказал на 
презентации Рогоза. - Я стал 
фильтром, который не допу-
стил на страницы своей кни-
ги самое страшное, самое 
ужасное... Сергей Головкин 
- не единственный серийный 
убийца, о котором я писал. И 
по этим людям не было с ходу 
видно, что они - чудовища. 
Бытовавшая в XIX веке тео-
рия, что у маньяков какая-то 
специфическая внешность, 
- это полный бред. Люди с 
опасными склонностями - 
среди нас, они выглядят, как 
мы, никто и никогда не ска-
жет по внешности серийного 
убийцы, что он - убийца. Они 
были во все времена: даже 
когда Пушкин учился в 
Царскосельском лицее, 
один из его служителей, 
Константин Сазонов, 
погубил нескольких 
человек... Но опреде-
ленные странности в их 
поведении есть. Один из 
посылов этой книги об-
ращен к людям, которые 
замечают такие стран-
ности за своими близки-
ми. Может быть, благо-
даря книге люди смогут 
обеспечить родным ме-
дицинскую помощь до 

того, как они перейдут чер-
ту. У Сергея Головкина еще 
в детстве были «звоночки», 
и мы с психиатром Васили-
ем Бейнаровичем буквально 
по косточкам разобрали его 
историю, смотрели, что мог-
ли бы сделать родители, если 
бы уделяли сыну больше вни-
мания и обладали нашими, 
сегодняшними знаниями... 
Но, с другой стороны, в 70-е 
специалистов, которые могли 
бы рассмотреть в Головкине-
подростке будущего монстра, 
было очень мало. Их и сейчас 
мало, а тогда речь шла бук-
вально о единицах.

«Фишер. По следу зве-
ря» - книга не только про 
маньяка, но и про тех, чья 
работа - ловить душегубов: 
про следователей, врачей-
криминалистов, психиа-
тров... А еще - про детей, 
которые стали жертвами 
Сергея Головкина, запро-
граммированного на убий-
ства и получавшего от них 
удовольствие, подобно нар-
коману. Страшная история 
- и, несмотря ни на что, за-
хватывающее чтение.
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Автор «Фишера» Александр Рогоза, создатель докфильма по мотивам книги
 Андрей Минаев и глава издательства «КП» Наталья Щербаненко на презентации.

Покупайте
на shop.kp.ru!

А также 
в книжных
магазинах

и на маркет-
плейсах

АО «ИД «Комсомольская 
правда», Москва, ОГРН 

1027739295781
Реклама, 16+

Александр РОГОЗА:

Я стал фильтром, который 
не допустил к читателям 

все самое ужасноеС 4 по 7 июня у стен 
Кремля прошел 

фестиваль 
«Красная площадь».
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Андрей МАРЬЯНОВ 

В Казани прошел  
гала-концерт  
конкурса  
«Юные виртуозы 
Татарстана».

Государственный боль-
шой концертный зал име-
ни Сайдашева на один вечер 
оказался во власти молодых 
талантов. Это был гала-кон-
церт II республиканского 
конкурса-фестиваля «Юные 
виртуозы Татарстана», ко-
торый основала всемирно 
известная оперная певица 
Аида Гарифуллина. В этот 
вечер она выступила на од-
ной сцене с одаренными 
детьми. По ее словам, она 
сама начинала свой твор-
ческий путь с детских кон-
курсов, а потому понимает, 
какие трудности преодоле-
вали ребята и что им в итоге 
это дает.

- Чтобы действительно 
погрузиться в музыку и на-
чать свободно «говорить» на 
этом языке, нужна легкость 
обращения с инструментом, 
на это уходят годы упорных 
занятий с педагогом. И еще 
очень важно сохранить ве-
ру в себя. Недостаточно ду-
мать, что ты лучший, надо 
знать, что ты лучший. Наш 
проект помогает талантли-
вым ребятам поверить в се-
бя, - сказала оперная дива 
перед тем, как с радостью 
вручить лауреатам конкурса 
и их наставникам заслужен-
ные ими денежные призы и 
дипломы. 

Юным талантам помимо 
такого признания была пре-
доставлена уникальная воз-

можность выступить перед 
многочисленными слуша-
телями вместе с профессио- 
нальным оркестром Цен-
тра современной музыки 
Софии Губайдулиной, Го-
сударственным хором Та-
тарстана под руководством 
народной артистки Татар-
стана Миляуши Таминда-
ровой и капеллой Дмитрия 
Железнова.

- Мы долго вынашивали 
идею проведения подобно-
го проекта, направленного 
на популяризацию и воз-
рождение интереса к ака-
демической музыке среди 
молодежи. В итоге родился 
этот конкурс-фестиваль, 
который в прошлом году 
мы очень успешно провели 
среди казанских школ, а в 
этом году география проекта 
расширилась до республи-
канского уровня. В течение 
года ребята и их педагоги 
со всех музыкальных школ 
Татарстана старательно го-
товились к этому важному 
для них событию, тщатель-

но подбирали репертуар. 
Чтобы оказаться на боль-
шой сцене, ребятам при-
шлось пройти целых три 
отборочных тура конкурса. 
Они доказали, что достойны 
звания этого престижного 
конкурса «Юные виртуозы 
Татарстана», - в свою оче-
редь отметила руководитель 
проекта и его идейный вдох-
новитель, заслуженный дея- 
тель искусств Татарстана, 
директор Центра современ-
ной музыки Губайдулиной 
Ляйля Гарифуллина.

В этом году свои заявки 
на участие в конкурсе-фес- 
тивале подали около 500 
ребят по различным музы-
кальным направлениям и в 
возрасте от 9 до 16 лет. Это 
и солисты-инструменталис- 
ты, вокалисты, и школьные 
ансамбли разных составов. 
В итоге лауреатами 1-й, 2-й 
и 3-й степеней стали 68 че-
ловек в шести номинациях 
и трех возрастных группах. 
Их выступления высоко 
оценило профессиональ-

ное жюри под председатель-
ством Аиды Гарифуллиной. 
Сама певица надеется, что 
конкурс-фестиваль «Юные 
виртуозы Татарстана» ста-
нет своеобразной стартовой 
площадкой для молодых му-
зыкантов на их пути к по-
корению мировой сцены и 
символом возрождения ин-
тереса к академическому ис-
кусству.

Конкурс, который, кста-
ти, проводится при под-
держке Минкультуры РФ, 
в этом году проходил с фев-
раля по май. Он стал частью 
другого большого проекта 
- «Творческой академии 
музыки Татарстана». Эта 
академия занимается вы-
явлением и всесторонней 
поддержкой юных талан-
тов, которые учатся в респу-
бликанских музыкальных 
школах и школах искусств. 
У всего этого есть одна важ-
ная и благородная цель - по- 
пуляризация академическо-
го профессионального му-
зыкального искусства.

Юных виртуозов Татарстана оценила 
оперная певица Аида Гарифуллина

Анна КУЗОВЛЕВА

Дальнейшую судьбу зверя 
решит Росприроднадзор.

Из Башкортостана через Самару и в зоо- 
парк Ульяновска - такое непростое путе-
шествие ждало медвежонка, волей судьбы 
оказавшегося на трассе с оживленным дви-
жением. Именно там звереныша подобрал 
проезжавший мимо мужчина. И оставил 
себе.

Незарегистрированного жителя одного 
из домов в Волжском районе Самарской 
области обнаружили полицейские. Сейчас 
неизвестно, почему именно они отправились 
в рейд по частным домам (возможно, шли 
целенаправленно, по каким-то жалобам). 
Хозяин дома встретил сотрудников полиции 
спокойно, а вот его собака тем же похвас- 
таться не могла. Она настойчиво подбегала 
к двери подвала, вызывая подозрения у 
оперативников. Когда дверь открыли, из 
подвала выбежал маленький медвежонок.

Сам мужчина рассказал, что нашел зверя 

на трассе в Башкирии, он был один, без 
мамы, поэтому тот и решил спасти живот-
ное и держать дома. Вот только это запре-
щено законом и небезопасно. К тому же 
неизвестно, какими на самом деле были 
намерения человека. 

- Медведи в неволе ведут себя иначе, 
чем в дикой природе. У них может развить-
ся агрессия или стереотипное поведение. 
Особенно это касается животных, которых 
содержат в неприспособленных услови-
ях, - рассказали эксперты, комментируя 
поступок мужчины. Также они отметили, 
что изымать диких животных из природы 
запрещено. В этом случае мужчина должен 
был вызвать егерей или сообщить о медве-
жонке в департамент охоты и рыболовства 
региона.

Детеныша забрали представители при-
родоохранной прокуратуры. Сейчас его 
временно поместили в Ульяновский зоо-
парк. Останется ли он там, станет известно 
позже.

- Сейчас мишка проходит этап каранти-
на. Специалисты определяют его пол, воз-

можные болезни, берут анализы. Также 
выполняем задачи по уходу: выгуливаем, 
хорошо кормим, моем, расчесываем. Нуж-
но понимать, что животное в стрессе, он 
оторван от своей матери. Ему необходимо 
привыкнуть к новому месту, - отметил руко-
водитель зоопарка Денис Саврандейкин.

Выпускать звереныша в дикую природу 
не планируют.

- Он еще мал и сам не сможет приоб-
рести охотничьи инстинкты, необходимые 
для выживания, которым учат родители. 
В Тверской области есть единственный на 
всю страну центр реабилитации медвежат-
сирот. Им руководит Сергей Пажетнов. Там 
занимаются подготовкой мишек к самостоя-
тельной жизни, после прохождения которой 
их выпускают в леса для адаптации. С ними 
я уже переговорил, объяснил ситуацию. Но, 
как я уже сказал, вопрос о дальнейшей 
судьбе найденыша решат в Москве. Если 
нам скажут передать косолапого в тверской 
центр - передадим. Если скажут оставить 
временно у нас, в Ульяновске, - оборудуем 
ему вольер.

 ■ ЧИТАЕМ ВМЕСТЕ

Книгу про Уфу 
презентовали 
на Красной 
площади
Владислав КАЗАНЦЕВ

В ней рассказывают, как 
город открыл оперные 
таланты и пережил 
Пугачевское восстание.

На шестом книжном фестива-
ле «Красная площадь» в Москве 
презентовали книгу про башкир-
скую столицу: «Уфа: удивитель-
ные факты и артефакты». Об 
этом сообщила пресс-служба 
городской администрации. По 
словам замглавы администра-
ции башкирской столицы Дани-
са Ганиева, одним из авторов 
идеи создания книги стал мэр 
Ратмир Мавлиев.

- Он поставил задачу сделать 
так, чтобы она вызывала эмо-
ции, чтобы при одном взгляде 
на обложку хотелось взять ее 
в руки и прочитать, - отметил 
Ганиев.

Книгу москвичам предста-
вили ее авторы: писательница 
Светлана Чураева, краевед 
Анатолий Чечуха, замглавы ад-
министрации Уфы Денис Гани-
ев, а также главный редактор 
и арт-директор издательской 
лаборатории «Графо» Евгения 
Оганова и Мария Родина. Гостям 
на презентации рассказали, 
что связывает Уфу со «Звезд-
ными войнами» и «Проклятыми 
королями», как город открыл 
оперные таланты и пережил 
Пугачевское восстание. Всего 
в издании пять глав со 130 за-
рисовками в виде иллюстраций: 
«Интересные факты», «Леген-
дарные личности», «Выдающие- 
ся уроженцы», «Достоприме-
чательности» и «Про историю 
Уфы».

Медвежонок с трассы Башкирии переехал в Ульяновск

Ребятам пришлось пройти целых три отборочных тура конкурса.
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Живой уголок

Медвежонку теперь предстоит 
долгая реабилитация.
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Денис АКИНИН

Главный тренер армейцев 
после победы в Кубке России 
решил покинуть команду.

Болельщики красно-синих в шоке. 
В конце прошлой недели сразу не-
сколько источников сообщили, что 
триумфатор Кубка России Марко 
Николич готов покинуть ЦСКА ради 
работы в греческом АЕКе.

Сначала говорили, что греческий 
АЕК готов заплатить ЦСКА за серб-
ского тренера компенсацию в 600 
тысяч евро. А потом появилась новая 
версия: Николич планирует само-
стоятельно выкупить свой контракт 
у ЦСКА. Видимо, все для того, что-
бы минимизировать риски при пере-
воде денег из Европы в Россию.

КОНТРАКТ СОГЛАСОВАН?
Откуда в принципе у Николича 

появилось предложение от АЕКа? 
Тут все просто: в Афинах спортив-
ным директором работает Хавьер Ри-
балта - бывший спортдир «Зенита». 
Рибалта и Николич давно и хорошо 
дружат. И вот инсайдеры уже пишут, 
что договор между сторонами будет 
подписан как минимум на два года.

И теперь этот трансфер сможет 
претендовать на звание самого не-
ожиданного перехода года.

ПОЧЕМУ УЕЗЖАЕТ?
Одна из причин демарша - Марко 

тяжело работать вдалеке от семьи. 
Кроме того, серб хочет участвовать 
в еврокубках, а этого ЦСКА дать 
тренеру пока не может. Да и зар-
плата в Греции у Николича будет 
на 500 тысяч евро больше - 1,7 млн 
против 1,2 в ЦСКА.

При этом «СЭ» сообщил, что 
Марко был недоволен, как руко-
водство клуба комплектует коман-
ду, и перед уходом поставил уль-
тиматум - или я, или спортивный 
директор клуба Евгений Шевелев.

Эту тему раскрыл экс-президент 
«Спартака» Андрей Червиченко, по-
яснив, что команду Николича про-
сто не допустили до трансферов, 
на которых можно дополнительно 
заработать. «Поэтому, видимо, и 
сказали: «Нет». Ну и, поняв, что тут, 
кроме как с зарплатой, особо ничего 
не придумаешь, наверное, решили 
уйти», - говорит Червиченко.

Но больше всего всех задело то, 
что тренер уходит сразу после по-
беды в Кубке России. А ведь серб 
уже заговорил про чемпионство в 
следующем году.

- У меня в России две бронзы, 
серебро и два кубка. В следующем 
сезоне устраивает только чемпион-
ство, и за это я сейчас пью, - гово-
рил Николич своим подопечным в 
раздевалке.

УЖЕ ПОПРОЩАЛСЯ? 
В ЦСКА тоже отреагировали на 

слухи об уходе Николича. 

- Николич в АЕКе? В по-
ведении и словах Николича 
ничего не намекало на его 
возможный уход из ЦСКА. 
Думаю, что он сам решит, 
где ему лучше будет. Не хочу, 
чтобы он уходил. Тем более 
Марко обещал в следующем 
сезоне чемпионство. Мы все 
настроены на это, - сказал 
защитник армейцев и сбор-
ной России Даниил Круго-
вой.

А вчера появилось сооб-
щение, что Марко Николич 
позвонил некоторым игро-
кам, чтобы попрощаться с 
ними. Пресс-служба призы-
вает дождаться официаль-
ного заявления клуба.

КТО НА СМЕНУ?
Тем временем специалисты 

уже обсуждают кандидату-
ру нового наставника армей-
цев. И среди них есть фамилии 
экс-тренера «Динамо» Марце-
ла Лички и бывшего наставни-
ка сборной России Станислава 
Черчесова. Но Станислав Сала-
мович очень корректен на этих 
смотринах.

- Сам себя включил бы в этот 
список далеко не первым. Ведь 
есть коренные армейцы братья 
Березуцкие и Сергей Игнашевич, 
чьи карьеры неразрывно связа-
ны с ЦСКА, - сказал Черчесов.

Елена ЧЕЧЕНИНА

Команда 
Новокуйбышевского 
НПЗ победила в общем 
зачете в зональном 
туре Летних спортивных 
игр НК «Роснефть», 
завоевав несколько 
золотых, серебряных 
и бронзовых наград.

СВОЯ ОЛИМПИАДА
В Самаре и Новокуйбышевске 

завершился зональный тур XX 
Летних спортивных игр НК «Рос-
нефть», в котором приняли учас-
тие 8 команд спортсменов отрас-
ли из Самарского региона, Рязани 
и Волгограда. Это были три дня, 
насыщенных бескомпромиссной 
борьбой в девяти видах спорта: 
мини-футбол, волейбол, баскет-
бол, легкая атлетика, силовое 
двоеборье, настольный теннис, 
бильярд, шахматы, а также пла-
вание, которое было включено в 
программу турнира впервые.

Сборная новокуйбышевских 
нефтепереработчиков вышла на 
турнир в составе 40 человек.

- Наши заводские спортсмены 
тренируются круглый год, - рас-
сказала руководитель спортивной 
команды завода, председатель 
комитета физической культуры 
профсоюза НК НПЗ Юлия Мельни-
кова. - За две недели до корпора-
тивных игр спортсмены переходят 
в усиленный режим тренировок. 
По накалу эмоций для наших 
спортсменов этот турнир сродни 

Олимпиаде - они выкладываются 
на полную.

В этом году команда спортсме-
нов новокуйбышевского завода не-
много обновилась, в том числе за 
счет появления новой дисциплины: 
опытная пловчиха Ирина Юдина и 
молодой работник Семен Аленни-
ков составили хороший тандем и в 
общем зачете принесли «бронзу».

Впрочем, ротация происходит 
каждый год: по словам Юлии 
Мельниковой, в пул команды, за-
щищающей честь завода, попасть 
несложно. Тренируйся, благо есть 

вся необходимая материальная 
база и штат сильных тренеров-
методистов, проводится около 
30 секций в течение года и со-
ревнования - от заводских до об-
ластных. Проявишь себя - есть 
шанс попасть на корпоративную 
олимпиаду. 

ПОДДЕРЖКА - ОГОНЬ!
Это был настоящий спортив-

ный праздник: с преодолением, 
командным духом (без него про-
сто никуда в большинстве спор-
тивных дисциплин!) и той самой 

поддержкой, которая помогает 
свернуть горы.

- Я с детства в спорте, десять лет 
в команде мини-футбола, неодно-
кратно выступал на корпоративных 
играх, а с недавних пор участвую 
еще и в легкой атлетике, бежал 
в эстафете 4 по 400 м третьим. 
Представляете, на гонку нас при-
ехали поддержать, наверное, око-
ло сотни наших сотрудников! Это 
такая сила! Мы видели и слышали 
каждого, спасибо, ребята! - де-
лится эмоциями ведущий специа-
лист управления промышленной 

безопасности и охраны труда 
НК НПЗ Никита Русяев. 

В футбольной части турнира 
новокуйбышевцы обыграли в по-
луфинале своих принципиальных 
соперников - Куйбышевский НПЗ, 
а в финале Александр Бурлаков 
единственным в матче красивым 
голом вывел свою команду на выс-
шую ступень пьедестала почета. 
Ох и волнительно было! 

«Золото» взяли не только в 
футболе: еще в баскетболе, во-
лейболе, женской и смешанной 
эстафетах, силовом двоеборье у 
парней, в шахматах. «Серебро» - 
в мужской эстафете, настольном 
теннисе, «бронза» - в бильярде и 
новом виде спорта в рамках спар-
такиады - плавании. В общем за-
чете новокуйбышевские нефте-
переработчики завоевали первое 
место, оставив соперников далеко 
позади. Никита Русяев отмечает: 
уровень спортсменов очень вы-
сокий, но шанс есть у каждого, 
поэтому борьба была красивой, 
а победа очень почетна.

Впереди - финал в Сочи. 
- Я много общалась с судейским 

корпусом турнира, и они всегда от-
мечают: да, соревнования корпо-
ративные, но уровень финалистов 
сопоставим с чемпионатом Рос-
сии. Очень горжусь такой оценкой 
наших ребят и девушек, и это при-
дает сил организаторам создавать 
условия и делать все возможное 
для их спортивных достижений, 
- призналась Юлия Мельникова.

Новокуйбышевцам - удачи в 
Сочи!

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

Почетная победа

Побеждать помогают командный дух и поддержка болельщиков.
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КСТАТИ
А тем временем стало известно, что самарские 

«Крылья Советов» после ухода Игоря Осинькина 
возглавил теперь бывший тренер бывших «Химок» 
Магомед Адиев. Магомед Мусаевич сумел со-
хранить подмосковную команду в Высшей лиге, 
но клуб обанкротился, и что будет с «Химками» 
дальше, пока непонятно. Сейчас в лиге решают, 
кто же займет их место в чемпионате. Скорее все-
го, им станет «Пари НН», не прошедший стыковых 
матчей.

Кстати, нижегородцы тоже уволили своего трене-
ра Виктора Гончаренко, и его место, по слухам, 
может занять Игорь Осинькин. Вот такой кругово-
рот тренеров в нашем футболе.

Николич выкупит свой контракт у ЦСКА

Марко Николич 
после победы 

в Кубке России 
обернулся в сербский 

флаг. И собрался 
в Грецию...
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Белый длинный коридор. 
Навстречу друг другу идут 
двое. Первый:

- Бонд. Джеймс Бонд.
Второй:
- Брат. Медбрат.

� � �
Если вам не повезло 

с мужем - помните, что 
есть и другие мужчины. 
Если вам повезло с му-
жем - помните, что есть 
другие женщины.

� � �
Умерла кадровичка. Попа-

ла на суд Божий, предстала 
перед Всевышним и говорит 
Ему:

- Боже, возьми меня к Се-
бе в рай!

- А что ты хорошего сдела-
ла в жизни своей, дочь моя?

- Ну как?.. Я всю свою 
жизнь работала кадрович-
кой и принимала людей на 
работу.

- Ну хорошо, ступайте! Мы 
вам перезвоним…

� � �
С алкоголем я могу за-

вязать только пакет.
� � �

Вчера на улице Ленина 
найден бездомный кот! Ры-
жий, ласковый. Котик мерз-
нет и голодает! Вот номер 
его сбербанковской карты...

� � �
Если тебе тяжело что-

нибудь нести, представь, 
что ты это украл.

�  �  �
Отложи чернила,

Погоди, постой!
Паровозом Анну

Не дави, Толстой!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Ватерлоо на карте Лондо-
на. 8. «Неоновые буквы» 
над входом. 9. На каком 
корабле служил герой 
мультсериала «Боцман и 
попугай»? 10. Транспортное 
средство Зайца из третье-
го выпуска «Ну, погоди!». 
13. «Наличник» иконы. 
15. Усилитель громкости. 
16. Что витрину оттеняет? 
19. Грузовой ... 20. Кто 
придумал компьютерную 
игру тетрис? 22. «Орущая 
колонка». 23. Провокатор 
невроза. 25. Способ при-
влечь самку у глухарей. 26. 
С каким островом связано 
действие оскароносного 
фильма «Грек Зорба»? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Какого академика Никита 
Хрущев вернул на пост 

президента ВАСХНИЛ? 2. 
Тот, кто с музыкой «по 
жизни шагает». 3. С чего 
бизнесмен прибыль полу-
чает? 5. Трапеза дневного 
звучания. 6. Расписной ... 
сказочного Оле-Лукойе. 7. 
Мексиканский цитрус. 9. 
Кто из славянских богов 
был оборотнем и стоял на 
границе трех миров? 11. 
Какой древний символ 
египтяне пририсовывали 
богине Изиде? 12. Русский 
архитектор, творивший в 
стиле ампир. 14. Кто ору-
дует во рту бормашиной? 
15. Ноу-хау педагога. 17. 
«Донжуанский ...». 18. Ка-
кой мультяшный мышонок 
дружит с утенком Кряке-
ром? 21. Одно целое из 
капустных листьев. 24. 
Апельсиновый фреш.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Вокзал. 8. Вывеска. 9. «Верный». 10. Велосипед. 
13. Оклад. 15. Мегафон. 16. Навес. 19. Вагон. 20. 
Пажитнов. 22. Динамик. 23. Стресс. 25. Токование. 
26. Крит. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лысенко. 2. Меломан. 
3. Актив. 5. Обед. 6. Зонт. 7. Лайм. 9. Велес. 11. 
Фаравахар. 12. Воронихин. 14. Дантист. 15. Метод. 
17. Список. 18. Джерри. 21. Вилок. 24. Сок.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 212-50-22
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 
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Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Виктория 
ПОЛИЩУК, 

28 лет, 
Москва:

- По профессии 
- психолог. 

Играю в гольф. 
Люблю 

путешествовать 
и проводить 

время 
за чтением.

    МИСС КУПАЛЬНИК                     «КП»
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